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XIV ТОМСКАЯ ГОРОДСКАЯ 
ПАРТИЙНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

Сегодня открывается XIV Томская го-; певаемость, среди студентов не изжиты 
родская партийная конференция. еще случаи аморальных проступков. Это

К своей очередной конференции партий-' особенно относится к ТЭМИИТ’у и поли
вая организация города пришла еще более, техническому институту. Нужно еще мно- 
организацнонно окрепшей, боеспособной, j гое сделать для повышения квалификации 
тесно сплоченной вокруг Центрального Ко- научных работников, улучшения препода-
митета Коммунистической партии.

Выполняя исторические решения 
XIX съезда КПСС и последующие поста
новления партии и правительства, на
правленные на дальнейший крутой 
подъем сельскохозяйственного п1)Оизводст- 
ва, увеличение производства предметов на
родного потребления, на дальнейшее повы
шение материального и культурного уров
ня трудящихся, городская партийная орга
низация добилась некоторого улучшения 
партийно-организационной и партийно-гю- 
Итической работы. Многие партийные ор
ганизации предприятий, учреждений, выс- 
ишх учебных заведений за отчетный пе
риод проделали значительную работу по 
иобилизации трудящихся на успешное ре
шение очередных задач, в результате чего 
достигнут известный подъем в хозяйст
венном и культурном строительстве города. 
Заметных успехов добились в выполнении 
производственных заданий многие пред
приятия города, среди них—Томский элек
тромеханический завод имени Вахрушева, 
занявший одно из первых мест во всесо
юзном социалистическом соревновании 
предприятий угольной промышленности 
подшипниковый завод, завод резиновой 
обуви швейная фабрика № 5 и другие. В 
целом промышленность горо.да выполнила 
одиннадцатимесячную программу на 102,2 
процента.

Безусловно, эти достижения далеко не 
предел Предприятия города располагают 
громадными резервами для повышения 
производительности труда, увеличения вы
пуска продукции и улучшения ее качест
ва. Но эти резервы используются еще 
плохо. Именно этим объясняется серьезное 
отставание ряда предприятий города Один- 
надцатимесячиую программу текугцего го
да не выполнили 18 предприятий. На 
многих предприятиях не уделяется необхо- 
ди.мого внимания борьбе за качество про
дукции снижение ее себестоимости, режи
му экономии. На отчетно-выборных соб
раниях первичных партийных организа
ций и на районных партийных конферен
циях коммунисты справедливо указывали, 
что горком не вникал глубоко в деятель
ность отстающих предприятий, мало ока
зывал им практической помощи в борьбе 
за повышение производительности труда.

На отчетно-выборных собраниях пер
вичных пагггийных организаций и на рай
онных конференциях были вскрыты серь
езные недостатки в работе предприятий 
торговли и общественного питания. в 
строительстве жилищ, культурно-бытовых 
помещений. Большинство строительных 
организаций горо.да систематически не вы
полняет производственную программу. 
Горком КПСС не вникает глубоко в работу 
строительных организаций, ослабил требо
вательность к хозяйственным ругговодите- 
лям этих предприятий, не оказывает дол
жной помощи первичным партийным орга
низациям в налаживании массово-полити
ческой работы среди строителей.

По почину москвичей в городе все ши
ре развертывается социалистическое сорев
нование за дальнейшее повышение произ
водительности труда, за досрочное выпол
нение пятилетнего плана

Чтобы обеспечить успех соревнования, 
необходимо партийным организациям глу
боко и всесторонне вникать в работу каж
дого предприятия доходить до каждого ра
бочего требуется коренное улучшение ру
ководства промышленностью со стороны 
райкомов и горкома КПСС. Томская город
ская партийная организация может и дол
жна добиться того чтобы в городе не бы
ло ни одного отстающего предприятия.

Публикуемое в сегодняшнем номере га
зеты Обращение участников Всесоюзного 
совещания строителей созванного ЦК 
КПСС и Советом Министров СССР, являет
ся боевой программой улучшения дела 
строительства и в Томске.

За отчетный период городская партий
ная организация проделала значительную 
работу но оказанию помощи сельскому хо
зяйству О.д'нако успокаиваться на этом 
нельзя Необходимо эту помощь расши
рять. в частности, принять вде меры к то
му, чтобы предприятия города своевремен
но выполняли заказы для сельского хозяй
ства чтобы была Усилена шефская по
мощь колхозадд и МТС.

Работа вузов и техникумов улучшается 
из года в год Однако в ряде высших учеб
ных заведений и техникумов партийные 
организации не ведут еще на.длежащей 
борьбы за повышение успеваемости, за 
улучшение всего учебного процесса. По 
многих вузах и техникумах еще низка ус-

вания и научно-исследовательской работы 
укрепления и расширения связи ученых 
с производством, для улучшения руко
водства горкома КПСС вузами и технику
мами.

Большая и ответственная задача город
ской партийной организации — борьба 
за всестороннее удовлетворение культур
ных в бытовых запросов трудящихся. В 
этом важном деле еще немало упущений 
и недостатков: План жилищного строи
тельства в городе из года в год не выпол
няется. не осваиваются большие суммы го
сударственных средств. Далеко не удовлет
воряет нужды трудящихся работа город
ского транспорта, медицинских учреягд ’-- 
ний, плохо работают многие коммунально- 
бытовые предприятия. Горком КПСС не 
уделяет этим предприятиям должного вни
мания.

Наличие крупных недостатков в работе 
первичных партийных организаций, в 
хозяйственном и культурном строительстве 
объясняется тем, что горком КПСС не до
бился коренного улучшения партийно-ор
ганизационной и массово-политической ра
боты, не искоренил до конца канцелярско- 
бюрок1)атические методы руководства рай
комами и первичными организациями. 
Проверка исполнения партийных решений 
не стала еще главным в работе бюро и ап
парата горкома КПСС.

Например, делегаты Куйбышевской кон
ференции справедливо указывали, что 
горком партии принял решение о работе 
райкома, но не организовал его выполне
ние.

На отчетно-выборных собраниях в 
первичных партийных организациях и на 
районных конференциях коммунисты 
указывали, что горком КПСС мало 
оказывает помощи первичным партийным 
организациям, а до цеховых и факультет
ских парторганизаций часто совсем не до
ходит.

В ряде первичных партийных организа
ций слабо поставлена внут|)ипартийная 
работа, нарушаются требования внутри
партийной демократии, имеют место слу
чаи зажима критики (например, в партор
ганизации кондитерской фабрики). Осо
бенно много крупных недостатков в работе 
учрежденческих парторганизаций. И, по
нятно, поэтому в некоторых учреждениях 
не изжиты бюрократизм и волокита. Для 
примера можно привести парторганизацию 
горсовета Здесь длительное время была 
запущена внутрипартийная работа, парт
организация не оказывала соответствую
щего влияния на деятельность коллектива. 
Не случайно, что в аппарате горисполкома 
много бюрократизма и волокиты в рассмот
рении жалоб трудящихся.

Понятно, что забота об улучшении дея
тельности местных органов государствен
ного управления, первичных парторгаяи- 
.эаций учреждений должна стоять в центре 
внимания горкома КПСС.

Как указывалось на отчетно-выборных 
партсобраниях и районных партконферен
циях, горком партии не уделял на.длежа- 
щего внимания руководству комсомольски
ми и профсоюзными организациями.

Конференция, несомненно, больш.)э 
внимание уделит вопросам идеологиче
ской работы. На этом ответственном уча
стке имеется еще немало серьезных упу
щений. Нужно улучшить организацию и 
повысить уровень политической агитации 
на предприятиях, в учреждениях и по 
месту жительства трудящихся, добит.ься 
того, чтобы агитация была действенной, 
целеустремленной, направлена на решение 
конкретных задач сегодняшнего дня. 
Следует уделить серьезное внимание лек
ционной поопаганде и особенно естеет1зея- 
но-научной, атеистической пропаганде.

Необходимо повысить уровень руковод
ства марксистско-ленинской учебой ком
мунистов. улучшить контроль за качест
вом пропагандистской работы. Главное в 
этом деле — повышение идейного уровня 
пропаганды, тесная связь пропаганды с 
п1>актикой коммунистического строитель
ства.

Требуется значите.льно улучшить дея
тельность учреждений искусства, культур
но-просветительных учреждений, школ.

Несомненно. XIV городская партийная 
конференция на основе широко разверну
той критики и самокритики глубоко и 
всесторонне обсудит работу горкома КПСС, 
вскроет имеющиеся недостатки, определит 
пути устранения их. наметит конкретные 
меры для успешного выполнения задач, 
поставленных партией и правительством.
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У К А З
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О награждении тов. Шаталина Н. Н. 
орденом Ленина

в связи с пятидесятилетием со дня рождения Секретаря Центрального Коми
тета Коммунистической партии Советского Союза тов. Шаталина Н. Н. и отмечая 
его заслуги перед Партией и Советским государством, наградить тов. Шаталина 
Николая Николаевича орденом Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. ПЕГОВ.

Москва, Кремль.
16 декабря 1954 г.

участников Всесоюзного совещания строителей, архитекторов, работников 
промышленности строительных материалов, строительного и дорожного машиностроения, 
проектных и научно-исследовательских организаций, соз1ванного ЦК КПСС и Советом 

Министров СССР, ко всем работникам строительной индустрии
Товарищи!
Советский народ под руководством Коммунистической партии достиг выдаю

щихся успехов во всех отраслях народного хозяйства, науки и культуры. Непре
рывно развиваются промышленность и транспорт, на подъеме находится сельское 
хозяйство, в результате чего из года в год повышается материальное благосостоя- 
яье советских людей.

В нашей стране в широких масштабах осуществляется капитальное строитель
ство. Только за послевоенные годы восстановлено, построено и введено в действие 
свыше 8.000 крупных государственных промыш.тенных предприятий. Проведено 
большое транспортное строительство, проложены тысячи километров железных и 
шоссейных дорог. В городах и рабочих поселках построено жилых домов общей 
площадью свыше 200 миллионов квадратных метров и около 4,5 миллиона домов 
в сельской местности. В больших масштабах ведется строительство школ, больниц, 
детских учреждений, коммунальных предприятий, машинно-тракторных станций, 
совхозов и различных производственных сооружений в колхозах. Общий объем 
строительно-монтажных работ в 1954 году возрос по сравнению с 1946 годом в 
2.5 раза.

Эта огромная созидательная работа проводится для удовлетворения материаль
ных и культурных потребностей советских людей.

Коммунистическая партия и Советское правительство проявляют повседнев
ную заботу о развитии стройтельной индустрии, которая превратилась в крупней
шую отрасль народного хозяйства. Выращена армия квалифицированных строите
лей, воспитаны десятки тысяч инженеров и техников, обладающих большим прак
тическим опытом. Строительство оснащено многими машинами и механизмами, 
облегчающими труд рабочих и повышающими производительность труда. Улучши
лась организация и технология строительного производства.

Большое развитие получила промышленность строительных материалов, по
строены сотни предприятий, оснащенных передовой техникой, увеличился выпуск 
сдузоительных материалов, деталей и конструкций. В 1954 году по сравнению 
с 1940 годом производство цемента по предприятиям Министерства промстройма- 
териалов СССР увеличится в- 3,4 раза, шифера — в 6 раз, кирпича — в 3 раза, 
оконного стекла — в 2 раза и т. д.

Все это свидетельствует о большом прогрессе в строительной индустрии. Одна
ко нужно признать, что строительство в ряде мест ведется еще медленно, дорого и 
нс всегда качественно, здания и сооружения часто строятся устаревшими метода
ми, требующими применения большого количества ручного труда. Строительство 
проводится в основном по индивидуальным проектам, в которых недостаточно пре
дусматривается применение сборных конструкций и деталей. Промышленность 
строительных материалов неполностью удовлетворяет потребностп строительства, 
зачастую выпускает продукцию низкого качества и высокой стоимости. Промыш
ленность строительного и дорожного машиностроения медленно разрабатывает и 
осваигает производство новых машин и механизмов для комплексной механизации 
строительства и для промышленности строительных материалов.

Собравшись в столице нашей Родины Москве по приглашению ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР, мы обсудили результаты своей работы, вскрыли имею
щиеся недостатки, обменялись опытом и наметили меры по подъему .строительной 
индустрии на более высокую ступень.

Перед строительной индустрией стоят большие задачи. Для того, чтобы обес
печить дальнейший мощный подъем народного хозяйства и в достатке удовлетво
рить материальные и культурные потребности советских людей, необходимо в боль
ших масштабах вести строительство промышленных предприятий, угольных шахт, 
электростанций, железных и шоссейных дорог. Важное значение имеет строитель
ство новых машинно-тракторных станций, совхозов, -зернохранилищ и других 
сельскохозяйственных построек, особенно в районах освоения целинных и залеж
ных земель. Большое внимание должно быть уделено жилищному и культурно- 
бытовому строительству.

Наша главная задача заключается в том, чтобы сократить сроки строитель
ства, своевременно ввгдить в эксплуатацию здания и сооружения, снизить стои
мость строительства и улучшить его качество. Для этого необходимо коренным об
разом улучшить строительное дело, повысить производительность труда, повсеме
стно перейти на индустриальные методы строительства с применением сборных 
конструкций и деталей, изготовленных в заводских условиях, превратить стройки 
в сборочно-монтажные площадки, строить по типовым проектам, выявлять и пол
ностью использовать резервы, имеющиеся в строительных организациях и на пред
приятиях, обеспечить широкое внедре.чдш в производство достижений науки и пе
редового опыта, используя в этих целях и достижения других стран.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР в целях улучшения 
строительного дела обязали нас широко применять в строительстве зданий и соору
жений сборные железобетонные конструкции, детали и стеновые блоки. Внедрение 
сборных железобетонных конструкций и деталей заводского изготовления является 
одним из основных мероприятий, обеспечивающих подъем строительной промыш
ленности. Нашим долгом является скорейшее выполнение этого указания Партии 
и Правительства.

Применение сборных железобетонных конструкций позволяет значительно 
экономить металл и лесоматериалы, сократить трудовые затраты и сроки строи
тельства. Между тем в практике промьшдленного, гидротехнического, транспортно
го, а также жилищно-гражданского строительства до сих пор преобладают метал
лические и деревянные конструкции и монолитный железобетон, а сборные желе
зобетонные конструкции применяются недостаточно.

Современная техника и положительный опыт, накопленный передовыми строи
тельными и проектными организациями, позволяют широко применять в стриитель- 
стве сборные железобетонные конструкции, в том числе конструкции с предвари
тельно напряженной арматурой.

Нужно перейти на широкое применение. сборных железобетонных каркасов, 
ферм, балок и других конструкций зданий взамен металлических.

Следует широко применять крупноразмерные железобетонные панели для пе
рекрытий жилых, культурно-бытовых и промышленных зданий, крупные панели 
из легких бетонов для покрытий зданий, лестницы из сборных железобетонных 
офактуренных маршей и площадок.

Необходимо внедрять в строительстве промышленных и жилых зданий сбор
ные бетонные и железобетонные конструкции фундаментов и стен подвалов. Опыт 
работы строительных организаций Москвы, Ленинграда и ряда других городов по
казывает, что применение сборных фундаментов в жилищном строительстве взамен 
бутовых и бутобетонных значительно уменьшает трудоемкость и снижает их 
стоимость.

Необходимо широко внедрять в практику строительства крупные офактурен
ные стеновые блоки и панели. Их применение позволяет значительно ускорить 
сроки строительства зданий Передовой опыт строителей Ленинградского городского 
строительного управления, треста «Ростовстрой» и других организаций показы
вает. что один блок, на укладку которого монтажник тратит 15 минут, заменяет 
примерно 800 кирпичей, что составляет среднюю дневную выработку каменщика. 
Трест «Магнйтострой» снизил продолжительность строительства четырехэтажных 
жилых домов из крупных панелей до четырех месяцев. В Москве управление 
«Москультстрой» на строительстве здания школы из крупных блоков снизило на 
30 проц. трудовые затраты на кубометр здания по сравнению с затратами при 
строительстве школьных зданий из кирпича.

Следует также широко применять в строительстве сборные бетонные и желе
зобетонные конструкции для подземных коммуникаций, для крепления стволов 
шахт и горных выработок, железобетонные опоры и мачты при строительстве ли
ний электропередач и связи, сборные бетонные и железобетонные ограды, различ
ные сборные железобетонные конструкции в сельскохсзяйственном строительстве. 
В транспортном строительстве необходимо широко применять конструкции для 
сборных железобетонных мостов, трубы, столбы и шпалы, а также покрытия авто
мобильных дорог.

Для осуществления задачи по применению сборных железобетонных конструк
ций и деталей ПК КПСС и Совет Министров СССР приняли решение построить в 
течение трех лет 4^2 завода и 200 полигонов, что позволит в 5 раз увеличить 
выпуск сборных железобетонных конструкций и довести его в 1957 году до 9,8 
М.ДН. кубических метров в год.

С большой ответственностью к вьтолнению этой задачи подошли строители 
Москвы, Денинграда, Сталинграда и других городов, которые взяли на себя обяза
тельства ввести в строй" заводы сборных железобетонных конструкций и деталей 
раньше установленных сроков. Комсомольские организации Киева, Свердловска и 
Челябинска объявили стройки заводов железобетонных изделий комсомольскими и 
оказывают им широкую помощь по досрочному окончанию строительства.

Од11ако в целом строительство и освоение заводов и полигонов для выпуска 
железобетонных конструкций и деталей осуществляется еще медленно.

Дело чести строителей и работников промыш.ленности строительных материа
лов обеспечить быстрое сооружение и ввод в действие этих заводов и полигонов 
Работники машиностроительной промышленности должны своевременно обеспечить 
вновь строящиеся заводы и полигоны высококачественным технологическим обо
рудованием для производства сборных железобетонных изделий.

Правительством предусмотрено в течение трех лет значительно увеличить 
производство стеновых блоков из шлакобетона, бетона, пенобетона, силикатной 
пассы, естественного камня, а также изготовление блоков из кирпича. Производ

ство стеновых блоков в 1957 году должно составить не менее одной трети от об
щего производства стеновых материалов. Нашей задачей является всемерное расши
рение выпуска крупных стеновых блоков и панелей, офактуренных с двух сторон 
и не требующих обработки на строительной площадке, а также изготов.дение вы
сокопроизводительных машин для их производства.

Внедрение в строительство сборных железобетонных конструкций и стеновых 
блоков следует проводить немедленно, не дожидаясь окончания строительства но
вых заводов и полигонов, а широко используя имеющиеся предприятия и органи
зуя производство сборных железобетонных деталей, конструкций и крупных сте
новых блоков непосредственно на стройках.

Нам необходимо полностью использовать имеющуюся на стройках технику, 
добиться комплексной механизации строительных процессов, в первую очередь, на 
тяжелых и трудоемких работах.

Мы имеем необходимые условия для более широкой механизации основных 
строительных работ и перехода от механизации отдельных строительных процессов 
к комплексной механизации строительства. Строительные организации вооружены 
большим Е'бличеством строительных машин. В 1954 году по сравнению с 1950 го
дом количество экскаваторов возросло в 2.6 раза, бульдозеров в 3,4 раза, скрепе
ров большегрузных в 4,4 раза, кранов гусеничных, башенных, автомобильных и 
железнодорожных в 4 раза.

Однако строительные и дорожные машины на многих стройках используются * 
еще плохо. Мы обязаны лучше использовать машины, в,ыполнять ycтaнoвлJ;нныe 
нормы выработки, всемерно сокращать простои машин, обеспечить своевременный 
и качественный ремонт строительного оборудования, внедрять на строительстве 
электрифицированный инструмент и лучшие образцы инструментов новаторов 
производства. Нам необходимо полностью использовать автотранспорт, во-время 
доставлять на строительные штощадки материалы и детали, бесперебойно обслужи
вать экскаваторы и другие механизмы.

Нам необходимо повыспть уровень механизации земляных работ, добычи и пе
реработки нерудных материалов, а также погрузочно-разгрузочных и отделочных 
работ.

Задачей работников машиностроительной промышленности является расшире
ние выпуска машин и механизмов для строительства, создание новых машин —= 
экскаваторов с ковшом̂ малой емкости, различных погрузочных и монтажных кра
нов, разгрузчиков цемента и сыпучих, машин для механизации гидроизоляцион
ных, отделочных и других строительных работ, машин для транспортного и j:eab- 
скохозяйственного строительства, а также расширение выпуска средств малой ме
ханизации, высококачественного инструмента, строительно-монтажного инвентаря 
и запасных частей к машинам и механизмам.

Мы должны повысить производительность труда, решительно улучшить орга
низацию строительного производства, настойчиво распространять передовой опыт.
(Создатель Коммунистической партии и Советского государства великий Ленин учит, 
что повышение производительности труда составляет коренную задачу нового об
щества, без решения которой невозможен переход к коммунизму.

Многие строительные организации, широко развернув социалистическое сорев
нование, применяя передовые методы организации работ, сборные детали и конст
рукции, механизируя трудоемкие процессы, успешно выполняют и перевыполняют 
задания по повышению производительности труда. В то же время ряд строительных 
организаций, несмотря на большие возможности, работает недостаточно производи
тельно, в результате чес о задание пятилетнего плана по росту производительности 
труда в строительстве выполняется неполностью.

Мы должны повседневно изучать и распространять опыт передовых организа
ций и рабочих-новаторов, создать условия для быстрого внедрения всех рационали
заторских пред.тожений. Передовыми методами труда должны овладеть все строитб- 
ли. все инженерно-технические работники строек.

В каждой отрасли строительного производства есть люди, которые, активно 
участвуя в социалистическом соревнований, в соверпшнстве овладели техникой, 
разработали новые методы труда, значите.тьно перевыполняют установленные нор
мы выработки, показывают образцы высокой производительности труда.

Машинисты экскаваторов Иван Ермоленко, Михаил Евец, Николай Усачев, 
Кузьма Доценко, Степан Нерода, Петр Тарабарский, Николай Шестаков, Никифор 
Ярыгин и другие благодаря хорошему содержанию машин и правильному их 
использованию, сокращению цикла экскавации и умелому совмещению операций 

' перевыполняют нормы в два—три раза.
Монтажники Николай Хуртин, Василий Егоров. Николай Еосинов, Василий 

Шведов, Игорь Львов. Иван Гармаш, Павел Чудинов и другие овладели скоростны
ми методами монтажа железобетонных и стальных конструкций, ведут монтаж 
крупными узлами и блоками, умело используют машины и механизмы и система
тически перевыполняют нормы.

Передовые методы работы каменщиков Ивана Ширкова, Василия Королева, 
Леонтия Горбы, Петра Кузьмина, Семена Максименко, Николая Щеглова, Ивана 
Рахманина и других, широко применяемые на наших стройках, оказали существен
ное влияние на рост, производительности труда в строительстве.

Для улучшения организации строительного производства нам следует доби
ваться равномерной работы в течение всего года. На многих стройках в первой 
квартале года в результате плохой подготовки к стрбительетву в новом году, 
ослабления напряженности в работе по выполнению плана и недостатков в плани
ровании наступает резкий спад в выполнении строительно-монтажных работ, при
водящий к большим убыткам. Современная техника позволяет успешно вести рабо
ты и в осенне-зимние месяцы.

Одной из причин неравномерной работы строительных организаций является 
отсутствие заботы о создании необходимого задела к началу года, позволяющего 

. вести работы в зимних условиях, что сокращает фронт работы и приводит к боль
шим простоям и неправильному использованию квалифицированных рабочих. Соз
дание задела — главное условие равномерной работы в течение года.

Необходимо продо.11жать работу по, укрупнению нерентабельных мелких и соз
данию крупных строительных организаций, которые, как правило, имеют лучшие, 
показатели по выполнению плана, производительности труда и себестоимости 
строительств, имеют возможность лучше использовать механизмы и автотранспорт, 
производственные предприятия и правильно использовать рабочую силу.

Следует всемерно развивать специализацию строительных организаций по 
выполнению отдельных видов строительно-монтажных работ, что способствует ро
сту производительности труда, лучшему использованию машин и механизмов и по
вышению качества работ.

Нам необходимо решительно покончить с таким существенным недостатком в 
организации строительного производства, как начало основных работ без предва
рительного устройства подъездных путей и дорог, без сооружения водопровода, 
электролиний и других подземных коммуникаций. Строители обязаны принимать 
меры к уменьшению затрат на временные сооружения, используя для целей строи
тельства капитальные здания, сооружения и коммуникации строящегося объекта.

Большое значение в улучшении организации строительного производства 
имеет внедрение технологических правил, обеспечивающих поточность строитель
ства и применение, передовых методов труда. При этом сокращаются сроки строи
тельства, повышается производительность труда, увеличивается заработная плата 
рабочих.

На ряде крупных строек хорошие результаты дало применение недельно-суточ
ных графиков Внедрение таких графиков позволяет обеспечить четкость и порядок 
на строительных площадках.

Опыт многих строек показывает, что организация работы комплексными 
бригадами способствует повышению производительности труда и росту заработной 
платы.

Необходимо сосредоточивать ресурсы на завершении начатых объектов, осо
бенно на пусковых, снижать объем незавершенного строительства.

Многие министерства, ведомства и строительные организации допускают рас
пыление выделяемых им материально-технических ресурсов и рабочей силы на 
строительство большого количества зданий и сооружений, не сосредоточивают их 
на пусковых объектах, что ведет к затяжке строительства и удорожает строитель
но-монтажные работы. Надо решительно устранять этот недостаток.

Необходимо, чтобы планирующие органы и министерства-заказчики концент
рировали на пусковых объектах средства, достаточные для окончания строитель
ства зданий и сооружений в установленные сроки, своевременно обеспечивали 
стройки проектами, сметами и технологическим оборудованием.

Мы обязаны вести повседневную борьбу за снижение стоимости, за рентабель
ность стрсительства. Нам надо беречь государственные деньги, проводить строжай
ший режим экономии, укреплять хозяйственный расчет, сокращать управленче
ские и прочие накладные расходы, шире внедрять индустриальные методы строи
тельства, обеспечивающие снижение стоимости зданий и сооружений.

На многих стройках допускаются перерасходы строительных материалов, со
ставляющие 40—50 проц. от всей суммы удорожания строительства. Необходимо 
беречь строительные материалы, расходовать их экономно и рационально, не до
пускать потерь при транспортировке, навести порядок в складском хозяйстве.

Следует значительно улучшить работу в области экономики строительства, 
разработки мероприятий по коренному улучшению учета, хозяйственного расчета, 
договорных отношений, планирования и сметного дела.

(Окончание на 2 -й  стр.).
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О Б Р А Щ Е Н И Е
участников Всесоюзного совещания строителей, архитекторов, работников 

промышленности строительных материалов, строительного и дорожного машиностроения, 
проектных и научно-исследовательских организаций, созванного ЦК КПСС и Советом 

Министров СССР, ко всем работникам строительной индустрии
(Окончание. Начало на 1-й стр.).

Мы должны принять серьезные меры к повышению качества выполняемых 
работ в строительстве, не допускать недоделок в зданиях и сооружениях, сдавае
мых в эксплуатацию. Борьба за улучшение качества является одной из больших 
задач строителей и работников промышленности строительных материалов. Хорошо 
построенное и отделанное здание не только удобно в эксплуатации, но и длитель
ное время не требует ремонта и поэтому является экономически более выгодным. 
Надо признать, что во многих вводимых в эксплуатацию жилых домах, школах, 
больницах и детских учреждениях отделка квартир и помещений небрежна, осо
бенно неудовлетворительна межквартирная звукоизоляция, допускается применение 
некачественного санитарно-технического оборудования и плохих скобяных прибо
ров. В ряде случаев здания и сооружения сдаются в эксплуатацию с недоделками 
и незаконченными работами по водоснабжению, канализации, благоустройству уча
стков и сооружению дорог.

Необходимо значительно улучшить качество работ, прилагать больше умения 
и мастерства при отделке зданий и сооружений, добиваться, чтобы здания и соору
жения, построенные советскими строителями, были удобны и имели красивый вид.

Нам необходимо решительно улучшить проектное дело, добиться своевремен
ного обеспечения строек высококачественными проектами и сметами, решительно 
перейти к применению типовых и повторных проектов, широко внедрить типиза̂  
цию и стандартизацию конструкций и деталей и не допускать излишеств в проек
тах. Решение этих вопросов является крупнейшей задачей в деле улучшения строи
тельства. Чтобы строить быстро, дешево и качественно, надо прежде- всего иметь 
хорошие проекты.

В настоящее время многие проекты зданий и сооружений не отвечают требо
ваниям экономичности и возможности индустриального строительства и не преду
сматривают применение сборных конструкций и деталей. Техническая документа
ция часто поступает на стройки несвоевременно, чертежи выдаются некомплектно, 
без соблюдения необходимой последовательности.

Проектные организации плохо занимаются разработкой типовых проектов, 
применение которых имеет важнейшее значение для индустриализации строитель
ства, повышения темпов и качества строительных работ. В разработанных типовых 
проектах часто предусматривается применение большого количества типов и разме
ров строительных конструкций и деталей. Совершенно недостаточно имеется типо
вых проектов с применением сборных железобетонных деталей, крупных блоков и 
панелей.

В проектах промышленных и транспортных сооружений допускаются изли
шества, преувеличенные размеры заводских территорий и коммуникаций, завышен
ные площади и объемы основных и вспомогательных зданий и сооружений, нера
циональный выбор строительных конструкций и не всегда предусматривается пе
редовая технология промышленного производства.

При проектировании жилых и общественных зданий многие архитекторы со
вершенно недостаточно уделяют внимания экономике и внутренней планировке 
домов и квартир, не учитывают необходимости создания удобств для трудящихся, 
допускают большие излишества, стремятся в чисто внешним эффектам, идут на 
большие, ничем не оправданные затраты ради декоративного оформления фасадов и 
не считаются с технологией индустриального строительства.

Многие архитекторы и инженеры неправильно, односторонне понимают зада
чи советского градостроительства, уделяют внимание, главным образом, внешнему 
оформлению магистралей и площадей и мало работают над планировкой городских 
кварталов, забывая при этом, что основным требованием градостроительства в на
шей стране является забота об удобствах* населения. В ряде проектов неудовлетво
рительно решаются вопросы организации транспортных магистралей и размещения 
учреждений культурно-бытового обслуживания. 15место планомерной застройки и 
реконструкции основных городских районов жилищное и гражданское строитель
ство распыляется на больших территориях и разобщенных участках, что вызывает 
дополнительные затраты на благоустройство и коммунальное обслуживание.

В некоторых городах вместо строительства экономически наиболее выгодных 
4—5-этажных зданий, а в крупных городах 7—8-этажных зданий, наблюдается 
неоправданное стремление к повышению этажности жилых домов. Вместе с тем 
широкое распространение получило строительство 1—2-этажных жилых домов, что 
вызывает излишнее расширение городских территорий.

Необходимо осудить все эти серьезные ошибки в архитектурной и градострои
тельной практике, приводящие к непроизводительным затратам народных средств.

Архитекторы должны коренным образом перестроить свою работу, улучшить 
качество проектирования зданий и сооружений, планировки и застройки городов, 
обратить особое внимание на экономичность проектируемых зданий, создание удоб
ных жилых домов, школ, больниц, детских яслей, клубов и других сооружений. 
Следует всегда помнить, что забота о создании удобств для советских людей яв
ляется главным в творчестве архитекторов.

Проектировщикам — инженерам-конструкторам и архитекторам следует при
менять наиболее экономичные решения, выбирать самые рагщональные конструк
тивные схемы зданий и сооружений, добиваться максимальной сборности, широко 
внедрять типизацию и унификацию деталей, предусматривать в проектах приме
нение новых эффективных железобетонных конс'грукций из жестких бетонов на 
высокомарочных и быстротвердеющих цементах.

Проектным организациям необходимо добиться выдачи комплексной техниче
ской документации до начала строительных работ.

Работники науки должны усилить научно-исследовательскую работу в строи
тельстве и совместно с работниками производства обеспечить широкое внедрение 
достижений науки в практику строительства и промышленности строительных ма
териалов.

В строительстве и промышленности строительных материалов имеется немало 
научно-исследовательских институтов, которые достигли положительных результа
тов в своей работе. Однако стройки и предприятия получают от научно-исследова
тельских институтов еще недостаточную помощь. Институты и лаборатории мед
ленно проводят нужные строительству исследования, распыляют силы и средства 
на мно1'ие и в ряде случаев второстепенные работы. Научная тематика в значи
тельной мере оторвана от насущных задач строительного производства. Особенно 
плохо обстоит дело с внедрением в практику строительства научно-исследователь
ских работ. До сего времени между иаучно-исследовательскими организациями от
сутствует должная связь и взаимная информация, поэтому в их работе наблюдает
ся ненужный параллелизм. Е научно-исследовательской работе в области строи
тельства слабо иривлекаются высшие учебные заведения.

Необходимо направить деятельность научно-исследовательских институтов на 
улучшение строительства, повышение качества работ, улучшение архитектуры, 
уменьшеице трудоемкости строительного производства, снижение стоимости и уско
рение темпов строителрства. Надо всемерно расширять творческое содружество уче
ных и строителей.

Научно-исследовательским организациям необходимо довести до большего тех
нического совершенства конструкции из сборного железобетона и техтлогшо их 
производства для массовою внедрения в строительстве, с применением быстротвер
деющих и высокомарочных цементов. Разработать конструкции перекрытий п пере
городок, обеспечивающие надежную звукоизоляцию. Нужно тщате.тьнс изучить все 
резервы строительного производства и на основе научного анализа и обобщения 
богатой практики новаторов-строителей определить мероприятия для значительного 
повышения производительности труда в строительстве. Необходимо значительно 
расширить информацию о всех достижениях в об.тасти строительства, в том числе 
и достижеииях строительного дела в других странах.

Работники промышленности строительных материалов должны увеличить вы
пуск цемента, сборных железобетонных конструкций, стеновых блоков, нерудных 
материалов, сборных перегородочных плит, кирпича, керамических изделий, кро
вельных материалов, санитарно-технического оборудования и других материалов, 
повысить качество и снизить их стоимость.

Работники цементной промышленности должны резко увеличить выпуск це
мента имеющего важнейшее значение для решения задачи по дальнейшему подъе
му строительной андусхрии. За послевоенные годы производство цемента значитель
но выросло, но продолжает отставать от растущих потребностей строительства. Ма
ло еще выпускается высокомарочного и быстротвердеющего цемента, необходимого 
для И1юизводства сборных лселезобетонных конструкции. Слабо используются зна
чительные резервы, имеющиеся в цемеитнои промышленности, ряд цементных за
водов системагически ие выполняет производственных шданов, на отдельных заво
дах плохо исио.тьзуется оборудование. Выработка на одного рабочего на многих це
ментных заводах составляет около 4U0 тоии, тогда как на передовых заводах она 
достигает 1.0UU тонн в год.

Высоких съемов клинкера с вращающихся печей добились машинисты 
тт. Ншси.'швБ, Роговой, Трофимов, Хазов, Коротков и другие. Машинист вращающихся 
печей Новороссийского завода «Октябрь» Федор Николаев в результате хорошего 
ухода за оборудованием, строгого соблюдения технологического процесса добился 
съсмов со 15б-м>тровои печи 26 тони клинкера в час. В результате применения 
метода Николаева среднемесячная выработка клинкера на одну вращающуюся печь 
завода «Октябрь» составляет 16,7 тысячи тонн. Если бы подобные съемы были

достигнуты со всех таких агрегатов, то, не производя никаких капитальных за
трат, стройки получили бы дополнительно сотни тысяч тонн цемента в год.

Для обеспечения роста производства цемента необходимо всемерно наращивать 
производственные ĵ oщнocти действующих цементных заводов на основе внедрения 
наиболее передовой техники, добиться ритмичной работы всех предприятий, внед
рять мероприятия по интенсификации работы агрегатов, снижению влажности 
сырьевой массы, автоматизации питания печей, повышению стойкости футеровки. 
Следует использовать огненножидкие доменные шлаки с добавкой извести для по
лучения цемента.

Необходимо всемерно увеличить добычу и повысить качество нерудных строи
тельных материалов. Рост производства щебня, гравия и песка должен быть осу
ществлен путем организации мощных районных механизированных карьеров, а 
также путем улучшения работы существующих предприятий нерудной промышлен
ности, лучшего использования техники, внедрения комплексной механизации по 
добыче и обработке нерудных материалов, увеличения .выработки на каждого ра
бочего и съема с каждого агрегата. Необходимо к 1957 году увеличить производ- 
ство̂ щебня, гравия и песка не менее чем в 1,5 раза против 1954 года, обеспечить 
стройки высококачественными нерудными материалами.

Нам нужно также расширять производство крупномерных перегородочных 
плит, столярных изделий заводского изготовления, теплоизоляционных материалов, 
керамической и цементной черепицы, шифера, мягкой кровли, санитарно-техниче
ского оборудования, скобяных изделий, труб и полированного витринного стекла.

Рабочие и инженерно-технические работники предприятий, производящих от
делочные материалы, обязаны значительно улучшить качество изготавливаемой 
продукции. Выпускать только высококачественные обои, паркет, линолеум, столяр
ные изделия, керамические плитки, санитарно-техническое оборудование и предме
ты домоустройства. Создание необходимых удобств и качество отделки квартир и 
помещений в значительной мере зависят от отделочных материалов.

Надо улучшить работу кирпичных заводов, увеличивать выпуск кирпича на 
действующих предприятиях, широко внедряя прогрессивные методы формовки, суш
ки и обжига кирпича Для решения этой задачи кирпичные заводы располагают 
огромными возможностями. На многих заводах среднемесячный съем кирпича с од
ного кубического метра печи составляет от 800 до 1.400 штук, в то время как на 
передовых заводах, применяющих прогрессивные методы работы мастера обжига 
Дуванова, съем достигает 2.400—2.500 штук кирпича. Подсчитано, что если на 
всех кирпичных заводах будет применен метод мастера обжига Дуванова, то произ- 
родство кирпича в стране может быть удвоено.

Нам необходимо расширить производство и применение прессов системы Ме- 
лия для полусухого прессования кирпича и облицовочных плит.

Успех строительства во многом зависит от эффективного использования мест
ных строительных материалов. Каждая республика, каждый район нашей страны 
располагают значительными запасами сырья для производства различных строи
тельных мате|)иалов и изделий. Дело лишь в инициативе и умении организовать 
это производство.

Так, например. Украинская республшц имеет большие запасы ракушечника, 
известняка, гипса, камня, Рлин. Следовательно, в этой республике нужно развивать 
добычу и обработку ракушечника, как стенового материала, извести, керамических 
изделий и строительных деталей из гипса. В Казахской ССР и Алтайском крае 
имеются значительные запасы известняка, песка, камня, гравия, гипса, камыша и 
другого строительного сырья. В этих районах страны нужно развивать производ
ство изделий из местных строительных материалов и, в частности, камышитовых 
плит, которые могут найти широкое применение в сельскохозяйственном строи
тельстве.

Большое применение в строительстве должны найти шлаки, имеющиеся во 
многих районах страны. Надо развивать производство извести, которая должна най
ти широкое применение в строительстве и в производстве многих строительных 
материалов.

В результате непрерывного роста материального благосостояния советского 
народа значительно повысился спрос населения на строительные материалы. Необ
ходимо увеличивать производство строительных материалов, изделий и сборных до
мов заводского изготовления для продажи их' трудящимся.

Строительные организации должны улучшить работу собственных производ
ственных предприятий по выпуску строительных материалов, конструкций и дета
лей. Мощности этих предприятий используются неудовлетворите.тьно. Рост их про
изводства сдерживается, главным образом, вследствие того, что строительные орга
низации нередко определяют планы для этих предприятий, исходя только из своих 
ведомственных потребностей, и полностью их не загружают.

Необходимо полностью использовать мощности производственных предприятий 
строительных организаций, что резко увеличит выпуск строительных материалов и 
изделий. Не следует допускать распыления средств на строительство мелких, полу
кустарных производственных предприятий, надо создавать районные, крупные и 
механизированные предприятия по выпуску строительных материалов, конструк
ций и деталей.

Коренное улучшение всего строительного дела зависит прежде всего от людей, 
от их энергии, инициативы и умения. Повседневная забота о создании квалифици
рованных постоянных кадров строителей является важнейшей задачей всех строи
тельных организаций.

Между тем созданию в строительных организациях постоянных рабочих кад
ров еще нет достаточного внимания, неудовлетворительно поставлена их подготов
ка, велика текучесть. Нам нужно устранить эти недостатки и усилить заботу о 
повышении культурно-технического уровня и улучшении жилищно-бытовых усло
вий строителей.

Надо создать необходимые условия для повышения заработной платы рабо- 
чих-строителей путем дальнейшего роста производительности труда, лучшей орга
низации работ, широкого внедрения сборных конструкций и деталей и улучшения 
снабжения строек материалами.

Необходимо улучшить подготовку молодых рабочих в школах ФЗО и ремеслен
ных училищах. Многие рабочие, окончившие эти школы, не могут работать само
стоятельно, не выполняют норм и не обеспечивают надлежащего качества работы. 
На ряде строек молодым рабочим не создаются условия для приобретения квали
фикации.

Важное значение в подготовке строительных кадров имеет повышение квали
фикации рабочих непосредственно на строительном производстве — бригадно-инди
видуальным методом, в учебных комбинатах и на курсах. Эти формы обучения да
ют возможность подготовить квалифицированные строительные кадры в короткие 
сроки.

Надо всемерно поднимать роль бригадира и мастера на стройках. Во многих 
случаях они еще не стали передовыми организаторами строительного производства.

Надо принять все меры к быстрейшему выполнению постановления Совета 
Министров СССР об увеличении выпуска и улучшении подготовки специалистов с 
высшим и средним техническим образованием для строительства. Молодые специа
листы, оканчивающие учебные заведения, должны быть хорошо знакомы с совре- 
менньрш строительными машинами, механизмами и передовыми методами строи
тельно-монтажных работ. Надо также обратить внимание на повышение квалифи
кации практиков — этой большой силы строительного производства.

Для коренного улучшения строительного дела нужно решительно повысить 
уровень организационно-технического руководства и добиться правильной расста
новки инженерно-технических сил. Инженеры и техники должны считать своим 
почетным долгом работать там, где решается успех строительства, — на строи
тельных и монтажных длощадках и на дредприятиях. Наши руководящие кадры 
должны глубоко разбираться в технике и экономике строек и предприятий, опи
раться на все лучшее, передовое, что рождается в процессе творческого труда масс.

Мы, участники Всесоюзного совещания строителей, архитекторов, работников 
промышленности строительных материалов, строительного и дорожного--, машино
строения, проектных и научно-исследовательских организаций, обращаемся с при
зывом ко всем рабочим, служащим, инженерно-техническим работникам строек, 
предприятий промышленности строительных материалов, строительного и дорожного 
машиностроения, к работникам партийных, профсоюзных и комсомольских органи
заций еще шире развернуть социалистическое соревнование за выполнение и пере
выполнение планов строительства, за повышение производительности труда, за 
снижение стоимости и повышение качества строительных работ.

Наш долг — обеспечить быстрейшее осуществление поставленной Партией и 
Правительством задачи по коренному улучшению строительного дела, по всемерно
му внедрению сборных железобетонных конструкций, стеновых блоков и изделий 
заводского изготовления, по увеличению производства, улучшению качества и сни
жению стоимости строительных материалов и деталей, по повышению уровня ме
ханизации строительства, снабжению строек высококачественными мйиинами, 
оборудованием и инструментом.

Мы уверены, что настоящее Обращение найдет горячий отклик среди всех 
работников строительной индустрии и что они добьются новых успехов в борьбе 
за построение коммунистического общества в нашей стране!

Второй Всесоюзный съезд 
советских писателей

16 декабря Второй Всесоюзный съезд 
советских писателей продолжал свою рабо
ту.

Съезд работает в Колонном зале Дома 
Союзов. На утреннем заседании, которое 
проходило иод председательством Павяо 
Тычины, с содокладом «Советская литера
тура для детей и юношества» выступил 
писате.1ь Борис Полевой.

У советской детской литературы боль
шие славные традици ,̂ говорит доклад- 

,чик. Все художники, составляющие нашу 
национальную гордость, сделали в нее 
свой вклад. Говоря о детской литературе, 
о ее современном состоянии, обдумывая 
пути ее дальнейшего развития, мы гово
рим и думаем о самом нужном и важном
— о воспитании новых поколений строи
телей коммунизма, о будущем нашей Ро
дины.

За 20 лет, прошедших между двумя 
писательскими съездами, советская лите
ратура для детей и юношества выросла, 
окрепла и расцвела. Докладчик приводит 
цифры, характеризующие достижения со
временной детской- литературы. Напри
мер, если в дни Первого еъезда советских 
писателей в детской литературе постоян
но работало всего несколько литераторов, 
то за двадцать лет выступили с книгами 
для детей 1.500 авторов: писателей, по
этов, драматургов, ученых, педагогов, пу
тешественников, знатных и бывалых лю
дей.

Общими усилиями всех этих  ̂ авторов 
осуществлено 20.600 -изданий общим ти
ражом 911 миллионов экземпляров. Осо
бенной популярностью у юных читателей 
пользуются произведения Николая 
Островского, Валентина Катаева, Аркадия 
Гайдара, Александра Фадеева. Вениамина 
Каверина и многих других писателей, 
среди которых немало представителей 
литератур братских советских республик. 
Любимыми героями детей и юношества 
стали такие увлекательные, своеобразные 
характеры, как неистовый борец за cboj 
боду Чапаев, как несгибаемый молодой 
коммунист, славный воин и великий тру
женик Павел Корчагин, как мечтатель
ная и порывистая школьница Зоя  ̂Кос
модемьянская, в трудные для нашей Ро
дины дни становящаяся бесстрашной на
родной мстительницей Таней, как слав
ная плеяда молодогвардейцев. Книги этих 
авторов нашли живой отклик у миллио
нов читателей, потому что писателям 
удалось показать людей, воплощающих в 
себе черты подлинного героя нашего вре
мени, представляющих типический ха
рактер в типических обстоятельствах.

В то же время излюбленными героями 
юных читателей являются герои произве
дений Гомера, Сервантеса, Дефо, Христиа
на Андерсена, де Костера и многих дру
гих классиков мировой литературы. Об
щей чертой, роднящей героев современ
ных, классических, переводных детских 
книг, являются их любовь к Родине, к 
своему народу, братские чувства к наро
дам других стран, уважение к людям 
всех наций.

Но наряду с яркими произведениями, 
раскрывающими богатый духовный мир 
их героев, есть немало книг, не соответ
ствующих современному уровню чита
тельских требований, например, «Парта 
Чехова» И. Василенко, «В нашем клас
се» И. Дика. «Они стали пионерами» 
А. Котовщиковой и другие. Неудача этих 
писателей в том. что они шли от схемы, 
а не от жизни. Только в знании жизни,
— говорит докладчик, — в умении ее 
наблюдать, подмечать в ней новое, ти
пичное и состоит сила любого дарования, 
необходимо обратить больше внимания на 
выпуск научно-художественной,- приклю
ченческой и научно-фантастической ли
тературы, для создания которой творче
ская жизнь нашего народа дает огромное 
множество богатейших сюжетов.

Советские поэты написали для детей 
немало хороших стихов. Например, про
изведения С. Маршака имеют уже 661 
издание, Е. Чуковского — 450 изданий, 
книги Агнии Барто вышли 435 раз. 
Юные читатели любят стихи С. Михал
кова, Е. Благининой, Н. Забилы, Е. Трут
невой и многих других поэтов. Доклад
чик подчеркивает, что пишущие для де
тей поэты, так же как и прозаики, долж- 
нй неустанно искать свой образ, свою 
тему, раскрывать перед детьми светлые 
образы социалистической действительно
сти.

Большой любовью пользуются у детей 
сказки. Лучшие сказочники всегда строи
ли свои глубоко поэтические и гумани
стические повествования на реальной ос
нове, искали сказочные сюжеты в жизни 
и всегда осмыс.тивали любой фантастиче
ский сюжет с позиций своего времени. 
Докладчик характеризует творчество Пав
ла Бажова, впервые в мире прославивше
го в сказочной форме труд промышленно
го рабочего. Алексея Толстого, Дмитрия 
Нагишкина и Корнея Чуковского, указы
вает, что сказка должна обязательно ут
верждать победу нового над старым, воз
давать славу народной мудрости, смекал
ке, выражать в поэтических образах меч
ты и мысли передовых людей.

Одним из отстающих участков детской 
литературы является критика. Советские 
литературоведы серьезно повинны в том, 
— говорит Борис Полевой, — что все 
богатства нашей детской литературы еще 
не раскрыты в полной мере, не оценены, 
что детские писатели варятся в собствен
ном соку, а многие взрослые писатели, 
не зная детской литературы, продолжа
ют считать ее чем-то второстепенным.

Одной из самых больших и важных тем 
детской литературы докладчик считает 
тему великого трудового творчества, ко
торым охвачена вся советская страна. 
Юным читателям нужны поэтические, 
романтические книги, прославляющие 
труд на фабриках и в колхозах, способ
ные с детства поселить в ребенке мечту 
работать у станка, на комбайне, в забое.

книги, которые бы в горячих и правди
вых образах раскрыли благородную суть 
увлекательного и многообразного творче
ства людей труда.

С содокладом о советской поэзии вы
ступил Самед Вургун.

— За двадцать лет. — сказал он, — 
прошедших после Первого съезда, на
ши ряды значительно пополнились новы
ми творческими силами.

Мы гордимся тем, что советская поэзия 
— это партийная поэзия в самом широ
ком смысле слова, и ленинский принцип 
партийности является ее основой.

Когда В. Маяковский сказал:
Я
Всю свою

Звонкую силу поэта
Тебе отдаю, атакующий класс, —

это был и голос великого поэта, и голос 
эпохи, голос всей нашей новой поэзии.

Ленинская эстетика, утверждая пар
тийные принципы нашей литературы, 
утверждала также невиданный в истории 
человечества демократизм художественной 
мысли, открывала широкие просторы для 
творческой самостоятельности, активности 
художественного творчества, для безгра
ничного разнообразия стилей и течений, 
индивидуальностей и склонностей.

В годы своего становления нашей поэ
зии цришлось преодолеть много трудно
стей и препятствий, возникших в острой 
классовой борьбе е пережитками буржу
азных и проявлениями мелкобуржуазных 
течений. В этой долголетней и сложной 
борьбе победила новая партийная поэзия, 
поэзия патриотическая и гражданская. В 
годы Великой Отечественной войны, это
го серьезного испытания для нашего на
рода, проверки всех его сил, лучшие ка
чества советской поэзии проявились со 
всей мощью.

— Мы, собравшиеся на Второй съезд 
поэты братских республик, заявил 
Самед Вургун, — с безграничной благо
дарностью отмечаем великую историче
скую миссию русской классической и 
современной поэзии. Она подняла на но
вую стуйень наши национальные литера
туры, обогатила наше художественное 
творчество своими реалистическими и ре
волюционными традициями. Все мы, поэ
ты братских республик, считаем В. Мая
ковского нашим общим другом и учите
лем.

Советские поэты воспевают дружбу 
между народами всего мира, всемогущую 
силу пролетарского интернационализма, 
они радостно приветствуют все лучшее и 
светлое, что совершается в нашей стране 
и во веем мире. Борьба за передовое, про
грессивное, утверждение нового, комму
нистического в столкновении со старым, 
отмирающим — такова главная жизнен
ная тема советской поэзии, говорит да
лее Самед Вургун.

Оратор анализирует выдающиеся про
изведения эпической поэзии, созданные 
Асеевым. Багрицким, Тихоновым, Анто
кольским. Инбер, Берггольц и другими 
советскими поэтами.

В послевоенный период опубликован 
ряд поэм, в которых главным героем по
казан народ. Таковы: прекрасная поэма 
«Россия» А. Прокофьева, поэма казахско
го поэта Таира Жарокова «Поток», в ко
торой автору удалось создать образ моло
дого советского инженера. «Туркменская 
поэма» Берды Кербабаева. «Красивая Ме
ча» М. Алигер, «Золотой кишлак» 
М. Миршакара и ряд других. Вместе е 
тем, в некоторых поэмах, особенно напи
санных в послевоенные годы, неорганич
ность лирического начала повела к бег
лости, растянутости и даже тусклости 
изображения. Так, неплохая в целом 
поэма А. Яшина «Алена Фомина», в ко
торой дан убедительный образ женщины, 
передовой колхозницы, все же страдает 
растянутостью и описательством.

— Сильна и многообразна наша лири
ческая поэзия, — говорит докладчик. — 
Для советской лирики нет стен и пере
городок. Она откликается на все, что вол
нует советского человека. Причем решает 
успех лирического стихотворения не толь
ко тематика. По-новому истолковывая 
темы, издавна волновавшие поэтов, со
ветские поэты пишут и о счастье наро
дов, и о счастье влюбленных, о любви к 
отечеству, и о материнской любви, о 
творчестве миллионов, и о творческих 
исканиях самого художника. Наряду с 
этим в недавнем прошлом начал несколь
ко сужаться диапазон советской лирики. 
Риторичность, холодная рассудочность, 
умозрительность чувствуются иногда в 
нашей лирике.

Самед Вургун говорит о росте молодых 
сил советской поэзии и призывает Союз 
писателей решительно, по-горьковски, 
взяться за воспитание молодого поколо- 
ния. Он предостерегает «молодых» о* 
зазнайства и чванства.

Самед Вургун уделил также большое 
внимание проблемам развития сатириче
ской поэзии, которая должна занять важ
ное место в поэтическом арсенале.

Состояние нашей сатирической поэзии, 
говорит он, в целом не удовлетворяет 
нас. Многие сатирические произведения, 
созданные на злобу дня. иногда напоми
нают зарифмованные газетные заметки. 
Сатире явно не хватает масштабности. 
Возьмем, например, цикл стихотворений 
В. Дыховичного и М. Слободского «Без 
меня!». Был он опубликован не так дав
но, а уже кажется устаревшим. Почему 
так случилось? Причина в том, что поэты 
не стремились типизировать, не работали 
над своим произведением с достаточной 
тщательностью. Печать спешки лежит и 
на некоторых последних сатирических 
работах С. Михалкова.

Говоря о задачах повышения поэтиче- 
скога мастерства, Самед Вургун подчерк
нул, что напрасно некоторые критики, 
да' и сами авторы пытаются прикрыть 
бедность и бледность формы «актуаль
ностью темы».

Заканчивая содоклад и характеризуя 
задачи советской поэзии, Самед Вургун 
сказал:

(Окончание на 3-й стр.).
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•— в центре всей нашей поэтической 
■ысли должен стоять величественный об
раз нового, социалистического человека, 
творца новой истории, со всем богатством 
его многогранной трудовой и творческой 
деятельности, со всеми его высокими 
идеалами и моральными качествами. Нам 
нужен, как никогда, мощный взлет поэ
тической мысли, широкий охват нашей 
прекрасной действительности и нашего 
величественного завтра.

На этом утреннее заседание заканчи
вается.

На вечернем заседании 16 декабря с 
докладом Мандатной комиссии выступил 
писатель Л. Никулин. Сообщив, что на 
съезд избрано 738 делегатов, из них 626 
с правом решающего и 112 с правом со
вещательного голоса, он кратко остано
вился на изменениях, происшедших в со
ставе Союза советских писателей СССР 
после Первого съезда. В 1934 году Союз 
насчитывал 1.500 членов и кандидатов, 
на 1 декабря 1954 года — 3.695. Рост 
численного состава более чем в 2,5 раза 
свидетельствует также о больших каче
ственных изменениях в составе Союза. На 
съезде присутствуют писатели 45 нацио
нальностей, представляющие разные по
коления советских литераторов. Среди 
участников съезда иного депутатов Вер
ховных Советов СССР, союзных и авто
номных республик, местных Советов, чле
ны Советского комитета защиты мира, ак
тивные деятели международного движения 
сторонников мира. 123 человека были де
легатами Первого Всесоюзного съезда со
ветских писателей.

 ̂ Слово для содоклада о советской худо
жественной прозе предоставляется тов. 
Н. М. Симонову. Он говорит об основных 
периодах развития прозы за двадцать лет. 
В первый период — 1934 — 1941 годы 
— находят свое завершение три эпопеи, 
которые с годами утвердились в сознании 

, советских читателей, как произведения 
' хлассические: «Жизнь Клима Самгина» 

М. Горького, «Тихий Дон» М. Шолохова и

(ОЕовчанне).

«Хождение по мукам» А. Толстого. Непо
средственно вслед за этими мощными эпи
ческими произведениями идут «Как зава
лялась сталь» Н, Островского и «Педаго
гическая поэма» А. Макаренко — книги, 
на которых особенно щюдотворно воспи
тывался твердый и цельный характер со
ветского человека эпохи борьбы за по
строение коммунизма. Докладчик называет 
ряд других книг, сыгравших существен
ную роль в развитии советской прозы.

Переходя к героическим годам Великой 
Отечественной войны, докладчик говорит, 
что советская литература в целом, и совет, 
ская проза в частности, справилась со 
своими задачами, потому "«что была с на
родом в предшествующие годы. В луч
ших произведениях этого периода есть то 
общее, что в высшей степени присуще 
всей нашей лите'ратуре военных лет: 
единство писателя с народом.

Говоря о литературе послевоенных лет, 
тов. Симонов останавливается на общих 
Характерных чертах ее ' развития. Это, 
гфежде всего, активность молодых сил, 
приход в литературу множества новых 
имен, это небывало широкий выход на 
всесоюзную арену в переводах на русский 
язык прозаических книг, созданных в 
литературах братских союзных республик, 
это — большой размах работы русских 
прозаиков в краях, областях и республи
ках.

Сделано немало, отмечает содокладчик, 
однако мы уподобились бы тем ученым, 
которые пытались развивать науку «в 
затхлой атмосфере взаимного восхва.тения 
и замалчивания ошибок», о которых гово
рил Г. М. Маленков на XIX съезде партии, 
если бы почили на лаврах и удовлетво
рились достигнутым.

Мы уверены, указывает тов. Симонов, 
что путь социалистического реализма — 
единственно верный и плодотворный путь 
для литературы, поставившей себя на 
службу народу. Художник социалистиче
ского реализма стоит на той точке зрения, 
что на свете одна правда, что это прав
да народа, борющегося за социализм.

Ныне, в послевоенные годы, когда на 
путь строительства социализма стало 900 
миллионов людей, социалистический реа

лизм развивается как основной метод ли
тературы повсюду, где народ победил.

Оратор говорит о великих горьковских 
традициях, о задачах литературы — вос
петь труд, как основное деяние человека 
в нашей действительности.

Значительна̂  часть содоклада посвяще
на проблеме мастерства писателя. Хотя за 
двадцать лет общий уровень нашей прозы 
заи1втно поднялся, отмечает оратор, но в 
связи с общим ростом литературы и воз
росшей требовательностью советского чи
тателя, борьба за высокое мастерство, в 
частности за мастерство прозы, стоит 
сейчас очень остро.

К. Симонов подчеркивает необходимость 
создания у нас той атмосферы глубокого 
уважения к мастерству, когда ни при 
каких обстоятельствах слабая книга не 
будет признаваться средней, средняя — 
хорошей, а хорошая — отличной. Еогда 
книга или многие страницы ее написаны 
мастерски, а подход к жизни автора в том 
или в другом, а иногда и во многом не 
верен, от критики требуется особая точ
ность и глубина анализа.

В то лее время необходимо обеспечить в 
критике здравую взвешенность каждого 
слова, когда речь идет о таком коренном 
вопросе, как отношение писателя к нашей 
действительности, как его субъективные 
намерения и объективный результат.

Содоклад заканчивается словами вели
кого Горького, произнесенными на пос
леднем заседании Первого Всесоюзного 
съезда советских писателей:

«Мы включены в огромное дело, дело 
мирового значения, и должны быть лично 
достойны принять участие в нем... Нам 
нельзя ни на минуту забывать, что о 
нас думает, слушая нас, весь мир трудо
вого народа, что мы работаем пред чита
телем и зрителем, какого еще не было за 
всю историю человечества. Я призываю 
вас, товарищи, учиться — учиться ду
мать, работать, учиться уважать и ценить 
друг друга, как ценят друг друга бойцы 
на полях битвы, и не тратить силы в 
борьбе друг с другом за пустяки, в то 
время, когда история призвала вас на 
беспощадную борьбу со старым миром».

(ТАСС).

Нота Советского Правительства
Правительству Франции

Второй съезд уполномоченных промысловой
кооперации СССР

15 декабря в Кремле продолжал рабо
ту Второй съезд уполномоченных промыс
ловой кооперации СССР.
• Первым выступил председатель правле

ния Сталинского областного совета про
мысловой кооперации тов. Я. Т. Нехтиен- 
ЕО. Он сообщил, что в ближайшие два 
года в области намечено построить листо
прокатный и два кирпичных завода, 
предприятия по вьшуску посуды, белил, 
мебельную, трикотажную и макаронную 
фабрики. В области работает свыше 
1.300 мастерских бытового обслужива
ния. Открылись новые комбинаты и па
вильоны в шахтерских поселках — 
Дзержинском, завода «Азовсталь», Арте- 
мовске и других.

Председатель артели «Лесопродукт» 
тов. А. Ф. Эльман (Эстония) в своем вы
ступлении указал на необходимость беспе
ребойного снабжения артелей сырьем. 
В республике очень медленно разверты
вается строительство производственных 
помещений для артелей.-

В нынешнем году большая часть ар
телей Могилевской области, говорит пред
седатель правления областного совета 
промкооперации тов. А. И. Кислявов, пе
ревыполнила задание по повышению про
изводительности труда, снижению себе- 
1'оимости продукции и по навопл“ниям. 

Выполнен план по производству кирпича, 
торфа, шорного войлока. Увеличению вы
пуска кирпича содействовало внедрение 
в производство методов труда воронеж
ского новатора П. Дуванова.

О фактах нарушения Устава промыс
ловой кооперации говорил на съезде пред
седатель правления Ивановского облпром- 
совета тов. В. П Корягин. Совет промыс
ловой кооперации, который обязан еоби 
раться не реже одного раза в год. не со
зывался в течение двух лет. Централь
ный совет промысловой кооперации не 
сделал нужных выводов из критики в его 
адрес, имевшей место еще на Первом 
съезде уполномоченных.

Важное значение имеет снижение рас
ходов на содержание управленческого ап
парата. Председатель правления арте.ти 
«Свой труд» (Узбекская ССР) тов. 
Т. Алаутдинов сообщил, что в результате 
объединения промысловой кооперации с 
кооперацией инвалидов Узбекистана уп
равленческие расходы сократятся на 3.5 
миллиона рублей в год. Тов. Алаутдинов 
предлагает разработать мероприятия по 
организационно-хозяйственному укрепле
нию артелей инвалидов, создать новые 
цехи, оснастив их механизмами и обору
дованием. облегчающим труд инвалидов.

С большим интересом выслушали деле
гаты выступление председателя промсою- 
ва художественных промыслов Москвы 
тов. К. П. Аверьяновой. Особое внимание 
она уделила вопросам дальнейшего разви
тия производства игрушек.

— Артели городского художественного 
союза, — сказала тов. Аверьянова, — 
ежего,дно изготовляют игрушек более чем 
на 70 миллионов рублей. Однако следует 
признать, что ассортимент игрушек все 
еще узок. Нам должны помочь художни
ки и педагоги.
‘ В 1955 тоду в Москве открывается 

большой детский универсальный магтзин. 
Художественные артели столицы должны 
добиться еще большего выпуска товаров 
для детей.

Вопросам бытового обслуживания и 
снабжения товарами населения районов, 
где осваиваются целинные земли, посвя
тил свое выступление тов. А. Иржанов— 
председатель совета промкооперации Ка
захской ССР. Артели республики увели
чили за последние четыре года выпуск 
продукции на 74,4 процента. Но такой 
рост является недостаточным.

— Необходим, — говорит тов. .Иржа
нов, — еще более кру)'ой подъем работы 
промысловых артелей, призванных удов
летворить запросы сельского населения. 
В ближайшее ’ время в сельских районах 
решено построить новые мебельные, кро
ватные, ковроткацкие предприятия, пять 
швейных фабрик, заврд эмалированной 
посуды. 50 комбинатов и 178 мастерских 
бытового обслуживания. Министерство 
городского и сельского строительства при 
сооружении новых поселков до.джно пре
дусматривать также строительство зда
ний для мастерских бытового обслужива
ния.

Тов. А. К. Лоза — председатель прав
ления артели имени Крупской (Украин
ская ССР) говорит о растущем спросе 
населения на красивые вышивки, ковры 
и другие художественные издедия. Руко
водимая ею артель выпустит в текущем 
году на три миллиона рублей вышитых 
скатертей, сорочек, женских и детекйх 
платьев. Тов. Лоза ставит вопрос о повы
шении качества сырья, отпускаемого вы
шивальщицам и ковроделам.

О материальном обеспечении и со
циально-бытовом обслуживании членов 
промысловых артелей рассказал тов. 

JI. А. Серов — председатель правления 
В̂сесоюзного совета кооперативного стра
хования. Работники промкооперации име
ют свои санатории, дома отдыха, детские 
оздоровительные учреждения. Ежегодно 
растут расходы по кооперативному стра
хованию членов артелей. В этом году, 
например, они составили более миллиар
да руйлей.

Председатель Ленинградского областно
го совета промысловой кооперации тов. 
Г. Е. Вдовин сообщает, что промысловые 
артели области освоили в нынешнем го
ду производство почти 200 новых видов 
изделий. Оратор говорит об огромных ре
зервах промысловой кооперации, исполь
зование которых даст возможность выпу- 
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скать еще больше продукции, в том чис
ле мебели. Тов. Вдовин считает недопу
стимым, что ленинградские артели еже
годно расходуют большие средства на 
аренду помещений у частных лиц, и ста
вит вопрос о необходимости широкого 
развертывания капитального строитель
ства зданий для мастерских.

Слово предоставляется руководителю 
молдавской артели имени XVIII парт- 
съезда тов. А. С. Гулпарь. Он поделился 
опытом переработки сельскохозяйствен
ных продуктов, закупаемых у колхозни
ков. Связь с колхозами позволила арте
ли не только удовлетворить спрос насе
ления района на многие виды пищевых 
продуктов, но и в большом количестве 
отправлять их в другие места.

Заместитель .председателя правления 
Центросоюза тов. Галкин сообщил, что в 
этом году промысловая кооперация долж
на поставить Центросоюзу для продажи 
населению товаров широкого потребле
ния более чем на десять миллиардов руб
лей. Однако, несмотря на рост выпуска 
товаров, их ассортимент не удовлетворяет 
покупателей. Оратор приводит факты, 
свидетельствующие о том, что многие ар
тели в погоне за выполнением плана по 
валовому выпуску наводняют рынок то
варами, имеющими небольшой спрос.

Мало изготовляется обозных и шорных 
изделий. Потребность в них, например, в 
Казахстане удовлетворяется лишь на 30 
процентов, в Грузии — на 23, а в Азер- 
бай.джане — на 18 процентов. Центро
союз вынукден завозить в Среднюю 
Азию телеги из Белоруссии. Аналогич
ные дорогостоящие перевозки распростра
няются и на многие другие виды това
ров, в том числе на строительные мате
риалы. Тов̂  А. И. Галкин внес ряд кон
кретных предложений, направленных на 
устранение этих недостатков.

В прениях выступили также председа
тель правления артели «Комсомолка» го
рода Херсон тов. Т. Ф. Запорожец, пред
седатель правления Совета промысловой 
кооперации Карело-Финской ССР В. П. 
Рыкачов, председатель правления Совета 
промысловой кооперации Латвийской ССР 
К. Л. Шиц, председатель рравления Со- 
вета промысловой кооперации Туркмен- 
ской ССР А'?> Артыков и другие.

15 декабря на съезде был заслушан 
доклад мандатной комисдаи.

Тепло встретили делегаты приветствен
ную телеграмму от четвертого Всекитай
ского совещания работников промысловой 
кооперации, которое проходит сейчас в 
Пекине.

Съезд единодушно принял ответную те
леграмму четвертому Всекитайскому со
вещанию работников промысловой коопе
рации.

Работа съезда продолжается.
(ТАСС).

ГОДОВОЙ ПЛАН ВЫПОЛНЕН ДОСРОЧНО
Томский райпотребсоюз выполнил го

довой план товарооборота. Продано насе
лению товаров на 5 миллионов 510 ты
сяч рублей больше, чем за весь прошлый 
год. Досрочно выполнены также годовые 
планы кооперирования населения и сбора 
паевых взносов.

Раньше других выполнили годовой план 
товарооборота Калтайское сельпо (предсе
датель тов. Вагин), Богашевское се-дьио 
(председатель тов. Стариков), Корнилов
ское се.дьпо (председатель тов. Зайцев), 
Тахтам ышевсЕое сельпо (председатель тов. 
Казаков).

Н гастролям народной артистки РСФСР М. П. Максановой
Сегодня в Томске начнутся гастроли 

выдающейся певицы народной артистки 
РСФСР, лауреата Сталинской премии Ма
рии Петровны Максаковой.

На сцене Большого театра ею созданы 
замечательные образы Любаши в «Цар
ской невесте» Римского-Корсакова, Мар
фы в «Хованщине» и Марии Мнишек в 
«Борисе Годунове» Мусоргского, Кариеп в 
одноименной опере Бизе, Далилы в опере 
«Самсон и Далила» Сен-Санса и другие.

М. П. Максакова широко известна не 
только как замечательная оперная певи
ца. Большую известность ей принесли и

выступления по радио и гастрольные вы
ступления.

В концертных программах певицы — 
произведения Чайковского, Римского-Кор
сакова, Лядова, Алябьева, Грига, Бизе, 
советских композиторов Ракова, Волкова, 
Лепина, Коваля. Большой популярностью 
среди слушателей в исполнении М. П. Мак
саковой пользуются русские народные 
песни «Помню, я еще молодушкой была», 
«Что ты жадно глядишь па дорогу», «Чер
нобровый, черноокий» и многие другие.

В концертах в Томске вместе с 
М. П. Максаковой выступят скрипач
С. Мадатов и пианист Д. Лернер,

16 декабря Министр Иностранных Дел 
СССР В. М. Молотов принял Посла Фран
ции в СССР г-на Л. Жокса и вручил ему 
следующую ноту Правительства СССР 
Правительству Франции:

«Советское Правительство считает 
необходимым обратить внимание Прави
тельства Франции на то, что действия 
Французского Правительства, выражаю
щиеся в заключении так называемых па
рижских соглашений, в корне противоре
чат обязательствам, принятым на себя 
Францией по «Договору о союзе и взаим
ной помощи между Союзом Советских Со
циалистических Республик и Француз
ской Республикой».

Этот Договор был заключен в конце 
второй мировой войны, 10 декабря 1944 
года, когда Советский Союз и Франция, 
вместе с другими государствами антигит
леровской коалиции, тесно объединив свои 
силы, вели тяжелую борьбу против обще
го врага народов Европы — германского 
милитаризма Франко-Советский Договор, 
скрепленный кровью лучших сынов совет
ского и французского народов, предусмат
ривает принятие Францией и Советским 
Союзом совместных мер для предотвраще
ния возможности новой агрессии со сторо
ны германского милитаризма и, тем са
мым, для предотвращения новой войны в 
Европе.

В этом Договоре, заключенном на срок 
до конца 1964 года, сказано: \

«Высокие Договаривающиеся Стороны 
обязуются и по окончании нынешней вой
ны с Германией совместно предприни.мать 
все необходимые меры для устранения, 
любой новой угрозы, исходящей от Герма
нии, и препятствовать таким действиям, 
которые делали бы возможной любую но
вую попытку агрессии с ее стороны». 
(Статья 3-я).
. Далее в Договоре говорится:

«Высокие Договаривающиеся Стороны̂  
обязуются не заключать какого-либо сою
за и не принимать участия в какой-либо 
коалиции, направленной против одной из 
Высоких Договаривающихся Сторон». 
(Статья 5-я).

Договор содержит также обязательства 
взаимной помощи сторон в случае агрес
сии со стороны Германии, что отвечает 
интересам обеспечения безопасности как 
Франции, так и Советского Союза.

В то время как Франко-Советский До
говор преследует цель недопущения воз
можности новой германской агрессии, па
рижские соглашения, которые подписаны 
Правительством Франции, ведут к восста
новлению германского милитаризма и тем 
самым создают угрозу новой германской 
агрессии. Эти соглашения предусматри
вают ремилитаризацию Западной Германии 
и создание западногерманской армии во 
главе е бывшими гитлеровскими генера
лами. которые еще недавно насаждали на 
оккупированных территориях Франции, 
Советского Союза, Польши, Чехословакии, 
Югославии, Норвегии Бельгии и других 
европейских государств фашистский ре
жим кровавого террора и угнетения.

Создается не только большая западно- 
германская армия, располагающая круп
ными силами авиации, танками, тяжелой 
артиллерией, собственными военными 
штабауги, но и вся тяжелая цромышл"н- 
ность Западной Германии, включая Рур
скую промышленную область, снова пе
реключается на производство вооружения.

В нарушение существующих междуна
родных соглашений, парижские соглаше
ния предоставляют в руки милитаристов и 
реваншистов Западной Германии атомное 
оружие, а также химическое и бактерио
логическое оружие, что во многом увели
чивает опасность истребительной атомной, 
химической и бактериологической войны 
со всеми ее тяжелыми последствиями и 
неисчислимыми жертвами.

Парижские соглашения вместе с тем 
предусматривают включение ремилитари
зованной Западной Германии в агрессив
ный Северо-атлантический блок и другие 
военные группировки, направленные про
тив Советского Союза и стран народной 
демократии. Это означает, что Франция, 
будучи одной из главных участниц этих 
группировок, вступает в военный союз с 
возрождаемым германским милитаризмом, 
несмотря на то, что согласно Франко-Со
ветскому Договору Франция взяла на себя 
обязательство не вступать ни в какие 
военные союзы, направленные против Со
ветского Союза.

Советское Правительство уже неодно
кратно и, в частности, в своих нотах от 
23 октября, 13 ноября и 9 декабря сего 
года, указывало на то, что такие действия 
Французского Правитель'ства находятся в 
явном противоречии с духом и буквой 
Франко-Советского Договора о союзе и 
взаимной помощи. Подписав парижские 
соглашения, Франция грубо нарушила 
свои союзные обязательства по Франко- 
Советскому Договору, как в отношении 
предотвращения новой германской агрес
сии, так и в отношении неучастия в воен
ных союзах, направленных против Совет
ского Союза

Советское Правительство неоднократно 
обращало внимание Правительства Фран
ции на все опасности, связанные с поли
тикой восстановления германского мили
таризма. При этом оно неиз.ченно указы
вало на необходимость совместных мер со 
стороны СССР и Франции, направленных 
на обеспечение и укрепление мира в Ев
ропе и на разрешение неотложных вопро
сов по урегулированию германской проб
лемы.

В целях решения вопроса о восстановле
нии единства Германии на миролюбивых 
и демократических основах, путем прове
дения общегерманских свободных выборов, 
Советское Пр̂ авительство предлагало неш- 
медлительный созыв совещания Министров 
иностранных дел четырех держав.

Советское Правительство предлагало 
также Правительству Франции содейство
вать .заключению Общеевропейского До
говора о соз.дании эффективной системы 
коллективной безопасности в Европе, уча
стниками которой могли бы быть все ев
ропейские государства, независи.чо от их 
общественного и государственного устрой
ства. Заключение такого Договора могло 
бы обеспечить мирные условия развития 
для всех народов Европы. Советское Пра
вительство предлагало созвать в конце 
ноября в Москве или Париже совещание 
всех европейских стран спепиально для 
обсуждения вопроса о создании системы 
коллективной безопасности в Европе.

Все эти предложения Советского Прави
тельства были направлены на то, чтобы 
не допустить возрождения германского ми
литаризма, укрепить и развить друже
ственные франко-советские отношения, что 
имеет исключительно важное значение

для обеспечения безопасности Франции н 
СССР и для укрепления мира в Европе.

Советское Правительство с сожалением 
констатирует, что Правительство Франции 
отказалось принять участие в организа
ции коллективной безопасности в Европе 
и в разрешении неотлоленых задач по 
мирному урегулированию германской про
блемы. Отклонив указанные выше пред
ложения Советского Правительства и ого 
друлгественные предостережения. Фран
цузское Правительство показало, что оно 
не хочет считаться со своими обязатель
ствами по Франко-Советскому Договору, с 
интересами укрепления мира и безопасно
сти народов Европы.

Нынешняя политика Французского Пра
вительства не только не соответствует 
обязательствам Франции по Франко-Совет- 
СК0.МУ Договору о союзе и взаимной помо
щи, но и прямо направлена против Совет
ского Союза и других миролюбивых евро
пейских государств.

Правительство Фрзнпии подписало па
рижские соглашения и ныне стремится 
всячески ускорить ратификацию этих 
соглашений. Тем' самым оно стремится 
ускорить ремилитаризацию Западной Гер
мании и ее вовлечение в указанные во
енные группировки.

При таком положении Франко-Советский 
Договор не может служить тем целям, ра
ди которых он был заключен. Поскольку, 
несмотря на существование этого Договора, 
Правительство Франции стало на позицию 
восстановления милитаризма в Западной 
Германии и вовлекает ремилитаризуемую 
Западную Германию в военные группиров
ки против Советского Союза и других ми
ролюбивых европейских государств, Фран
ко-Советский Договор не только не может 
служить интересам мира, но, напротив, 
превращается лишь в шир.чу, служащую 
для прикрытия нынешней политики Пра
вительства Франции, вступившей в аг
рессивные военные группировки, возглав
ляемые Соединенными Штатами Америки, 
Советское Правительство не может ми
риться е таким положением и не может не 
сказать об этом прямо как советскому 
роду, так и французскому народу.

Все это свидетельствует о том, что ргэ̂  
тификация парижских соглашений неиз
бежно серьезно осложнит всю обстановку 
в Европе, что эта ратификация не отве
чает интересам мира и безопасности в Ев
ропе, что она нужна только агреесивнйм 
кругам некоторых государств, заняты* 
подготовкой новой войны.

При таких условиях Советское Прави
тельство считает своим долгом заявить, 
что акт ратификации парижских согла
шений перечеркнет Франко-Советский До
говор о союзе и взаимной помощи и анну
лирует этот Договор. Вся ответственность 
за это ляжет на Францию, на Француз
ское Правительство.

После ратификации парижских соглашв' 
НИИ Советскому Правительству не оста
нется ничего другого как внести на рао- 
смотрение Прбзилиуип Верховного Совета 
СССР предложение об аннулировании До
говора о союзе и взаимной помощи между 
Союзом Советских Социалистических Рес
публик и Французской Республикой.

Москва, 16 декабря 1954 года».
Французский Посол заявил, что он 

немедленно передаст ноту своему прави
тельству.

ЗАЯВЛЕНИЕ МИНИСТРА ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ СССР
В. М. МОЛОТОВА

с
по вопросу о взаимоотношениях с Японией

На днях Министр иностранных дел Япо
нии г-н Сигемицу сделал официальное 
заявление о внешней политике, которую 
намерено проводить новое японское пра
вительство, возглавляемое премьер-мини
стром Хатояма. В этом заявлении г-н Си
гемицу выразил, в частности готовность 
нового правительства Японии восстановить 
нормальные отношения с Советским Сою
зом на взаимно приемлемых условиях, 
хотя и сделал при этом некоторые ого
ворки.

В этой связи следует указать, что Со
ветский Союз неизменно стремится к уста
новлению и развитию отношений со всеми

странами, которые со своей стороны про
являют к этому готовность — такой по
литики Советский Союз придерживается и 
в отношении Японии, считая, что норма
лизация советско-японских. отношений от
вечает не только интересам обоих госу
дарств, но и интересам других стран, за
интересованных в укреплении мира иа 
Дальнем Востоке и в ослаблении между
народной напряженности

Позиция Советского Правительства в 
вопросе нормализации отношений с Япо
нией нашла свое выражение в Совместной 
Декларации Правительства Советского Со
юза и Правительства Китайской Народной 
Республики об отношениях с Японией,

опубликованной 12 октября с. г. Как из
вестно, в этой Декларации выражена го
товность Советского Союза нормализовать 
отношения с Японией, развивать с двй 
торговлю на взаимно выгодных условиях, 
а также установить культурные связи.

Советское Правительство положительно 
относится к указанному выше заявлению 
г-на Сигемицу о японо-советских отно
шениях. Со своей стороны оно готово об
судить вопрос о практических мерах по 
осуществлению нормализации отношений 
между СССР и Японией, если правитель
ство Японии действительно намерено пред
принять шаги в этом направлении.

-iiiiiimiimiiiiiiiiii-

Вооруженный до зубов  (})ашизм представлял бы смертельную
угрозу  и для С Ш А "

И нт ервью  П о ля  Робсона газет е „Руде право"
бы смертельную угрозу и дляПРАГА, 16 декабря. (ТАСС). По сооб

щению Чехословацкого телеграфного агент
ства, газета «Руде право» опубликовала 
интервью известного американского об
щественного деятеля лауреата междуна
родной Сталинской премии «За укрепле
ние мира между народами» Поля Робсона.

Поль Робсон подчеркнул, что лондон
ское и парижские соглашения «создают 
непосредственную угрозу совместным уси
лиям народов, направленным на ослабле
ние международной напряженности, на 
всеобщее сокращение вооружений и за
прещение оружия массового' уничтоже
ния».

Поль Робсон сказал, что Московское 
Совещание наметило единственно правиль

ный путь к обеспечению коллективной 
безопасности всех европейских стран. «На 
народах Европы, — заявил он, — лежит 
большая ответственность. Они должны 
самым решительным образом поддержать 
решения Московского Совещания, осуще
ствление которых явится гарантией их 
собственной безопасности. Такую же от
ветственность несут и народы А.мерикл».

На вопрос, соответствуют ли стремления 
народов европейских стран к созданию 
общеевропейской системы коллективной 
безопасности в Европе требованиям про
стых американцев, Поль Робсон ответил: 
«Американский народ хорошо понимает, 
что вооруженный до зубов фашизм пред

ставлял 
США.

Трудящиеся США все чаще начинают 
обсуждать проблемы мирного сосущество
вания стран, независимо от их обществен
ного строя. Все больше американцев при
ходит к выводу, что возможность мирного 
сосуществования является реальной»,-

В заключение Поль Робсон сказал: «Я 
полон решимости всеми силами бороться 
против фашизма и милитаризации .Запад
ной Германии. Я знаю, что нас ждет тя
желая борьба... В Соединенных Штатах 
Америки есть народные силы, которые 
никогда не сложат оружия в борьбе за 
мир».

Американская оккупация Тайваня — источник напряженности
на Дальнем Востоке

ПЕКИН, 16 декабря. (ТАСС). Высказы
вания некоторых кругов буржуа.шых 
стран о том, что напряженность в Азии 
вызвана якобы намерением китайского 
народа освободить Тайвань и Пескадор
ские острова, пишет газета «Чжуигоцин- 
няньбао», только играют на руку амери
канским империалистам, проводящим аг
рессивную политику в отношении миролю
бивых стран Азии.

Тайвань и Пескадорские острова, про
должает газета, являются неотъемлемой

частью территории КНР, а ликвидация 
предательской клики Чан Кай-шя — 
внутреннее дело китайского народа, кото
рое должно стать завершающим этапом 
его освободительной борьбы.

Оккупацм Соединенными Штатами 
острова Тайвань и Пескадорских островов, 
превращение их в военную базу для аг
рессии против материковой частя Китая и 
всей Азии, подписание Соединенными 
Штатами 2 декабря военного союза с 
чанкайшистскими бандитами, провока

ционные действия чанкаишистор, подстре
каемых Соединенными Штатами, и их 
пиратский разбой на морских путях — 
вот источник напряженности и беспо
койства на Дальнем Востоке. Если бы 
китайски! народ, пишет газета, отказался 
от освобождения Тайваня, это было бы 
равносильно попустительству американ
ской агрессии, способствовало бы еще 
большему обострению напряженности в 
Азии,
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9 сессия Генеральной Ассамблеи ООН
Ут реннее и дневное пленарны е заседания  

Генеральной А ссам блеи 14 декабря
НЬТО-ЙОРЕ, 15 декабря. (ТАСС). На 

утреннем пленарном заседании Генераль
ной Ассамблеи 14 декабря были рассмот
рены доклады комитетов. Ассамблея ут
вердила ряд резолюций комитета по эко
номическим и финансовым вопросам и, в 
частности, рассмотрела резолюции по док- 
*аду Экономического и социального сове
та; один — по вопросам занятости и вто
рой — по вопросам международной тор
говли.

Суть предлагаемого проекта резолюции 
по вопросу о занятости, заявил представи
тель Советского Союза Соболев, заклю
чается в том, чтобы одобрить резолюцию 
по этому вопросу, принятую на 18-и сес
сии Экономического и социального совета. 
Делегация Советского Союза считает та
кое решение по вопросу о занятости недо
статочным.

На 18-й сессии Экономического и со
циального совета Всемирная федерация 
профсоюзов выступила с программой меро
приятий, направленных на уменьшение 
безработицы и увеличение занятости и, 
несмотря на важность и актуальность 
этих предложений, совет не реагировал на 
них должным образом.

Правильным путем уменьшения безра
ботицы и увеличения уровня занятости, 
продолжал Соболев, является расширение 
мирных отраслей производства, расшире
ние внешней торговли увеличение пра
вительственных расходов на социальные 
нужды и другие меры, направленные на 
повышение жизненного уровня населения. 
Именно эти меры и предлагаются в проек
те резолюции, внесенной делегацией 
СССР. Кроме того, в советском проекте 
резолюции предлагается созвать неправи
тельственную консультативную конферен
цию и пригласить на эту конференцию 
национальные и международные профсоюз
ные организации и другие заинтересован
ные организации.

Делегация СССР воздержится при го- 
аосовании по проекту резолюции по за
нятости, представленному комитетом, по
скольку этот проект не учитывает суще
ственных замечаний советской делегации.

Что касается проекта резолюции, при- 
Йятого комитетом по вопросу международ
ной торговли, заявил А А Соболев, то 
siTOT проект также имеет существенный 
недостаток, заключающийся в том, что он 
ограничивается утверждением резолюции, 
и^инятой Экономическим и социальным 
советом на 18-й сессии, которая, по мне
нию делегации Советского Союза, является 
явно недостаточной. Устав ООН возлагает 
на Генеральную Ассамблею обязательства 
содействовать экономическому сотрудниче
ству между странами. О.шаво некоторы
ми странами, в частности Соединенными 
Штатами, проводится пе.дитика дискрими
нации в торговле с СССР и странами на
родной демократии. Хорошо известно, что 
такая политика навязывается и другим 
странам.

Политика дискриминации в области 
международной торговли нарушает тради
ционные экономические связи, подрывает 
международную торговлю, приводит к ее

сокращению, наносит большой ущерб эко
номике западноевропейских и других 
стран, которые ее проводят.

Во втором комитете представители неко
торых слаборазвитых стран также указы
вали на то, что политика ограничений и 
эмбарго ухудшает условия торговли этих 
стран, тормозит их эгшномическое разви
тие, усложняет в без того тяжелое эконо
мическое положение слаборазвитых стран.

Требования об отмене существующих 
искусственных препятствий мы слышали 
и с этой трибуны Генеральной Ассамблеи 
на настоящей сессии. Советская делега
ция, продолжал Соболев, внесла в комитет 
по экономическим и финансовым вопро
сам проект своей резолюции и предлагает 
его на рассмотрение Генеральной Ассам
блеей, имея в виду содействовать разви
тию экономического сотрудничества между 
всеми странами в соответствии с Уставом 
ООН и ослаблению международной напря
женности. Делегация Советского Союза 
считает, сказал в заключение Соболев, что 
Генеральная Ассамблея не может ограни
читься одним утверждением проектов 
ре.золюции комитета по эк юмическим и 
финансовым вопросам и должна рекомен
довать странам — членам ООН отменить 
существующие меры по торговле с от
дельными государствами и группами го
сударств а также принять меры, направ
ленные на расширение торговых и дру
гих экономических связей между народа
ми.

В поддержку резолюций, предложенных 
делегацией СССР, выступили представи
тели Польши, УССР, Чехословакии и 
БССР Затем на голосование были постав
лены резолюции, рекомендованные коми
тетом. Ввиду того, что эти резолюции по
лучили большинство голосов, резолюции 
советской делегации на голосование не 
ставились.

Далее Ассамблея утвердила проект ре
золюции Специального политического ко
митета по вопросу о расовом конфликте в 
Южно-Африканском Союзе, вызванном по
литикой сегрегации (изоляции одних групп 
населения от других), проводимой прави
тельством Южно-Африканского Союза. В 
этом проекте предлагается продолжить ра
боту комиссии ООН по расовым отноше
ниям с целью дальнейшего изучения поло
жения в Южно-Африканском Союзе и за
слушать ее доклад на 10-й сессии Гене
ральной Ассамблеи.

На дневном заседании Генеральная Ас
самблея утверди.ш резолюции комитета по 
административным и бюджетным вопро
сам относящиеся к бюджетным и органи
зационным вопросам деятельности ООН. 
Ассамблея утвердила также доклады и 
проекты резолюций юридического комите
та, доклад совета по опеке и резолюции 
четвертого комитета, касающиеся подопеч
ной территории Того.

В заключение дневного заседания Гене
ральная Ассамблея утверли.ла проект резо
люции относительно деятельности Эконо
мического и социального совета в социаль
ной и гуманитарных областях, включая 
резолюцию с праве народов и наций на 
самоопределение.

Комиссия национальной обороны Национального 
собрания Франции отвергла доклад, рекомендующий 

ратификацию парижских соглашений
ПАРИЖ, 16 декабря. (ТАСС). Вчера со

стоялось заседание комиссии националь
ной об-эроиы Национального собрания, на 
котором по вопросу о парижских соглаше
ниях выступили премьер-министр Мендес- 
Франс и министр национальной обороны 
Тампль Как видно из сообщений газет. 
Мендес-Франс усиленно защищал париж
ские соглашения, выдвинув те же дово

ды. которыми он оперировал на недавнем 
заседании комиссии иностранных дел.

Сегодня в комиссии национальной обо
роны состоялось голосование по докладу 
Лустоно-Лако, рекомендующему рати
фицировать лондонское и парижские со
глашения, 21 голосом против 11 комиссия 
отвергла этот доклад.

В итальянской палате депутатов
РЖМ, 15 декабря. (ТАСС). Вчера вече

ром в итальянской палате депутатов про
должалось обсуждение законопроекта о ра
тификации парижских соглашений. После 
христианского демократа ди Бернардо, 
поддержавшего законопроект, выступил 
коммунист Берти. Парижские соглашения, 
сказал он. нарушают договоры о дружбе, 
заключенные Англией и Францией с Со
ветским Сою.зом во время войны. «Запад
ноевропейский союз» насит такой же аг
рессивный характер, как и «европейское 
оборонительное сообшество». и преследует 
ту же цель; ремилитаризацию Западной 
Германии.

Берти отметил, что, требуя скорейшей 
ратификации парижских соглашений, 
итальянское правптельство действует про
тив ослабления напряженности междуна
родного положения,и вопреки подлинным 
интересам страны.

Социалист Гуадалупи подчеркнул, что 
приложение М5 3 к парижским соглаше
ниям. на основе котооого верховное коман
дование вооруженными силами «запад
ноевропейского сою.за» передается в руки 
верховного главнокомандующего вооружен
ными силами Северо-атлантического сою
за, . т е. американского генерала, явно 
противоречит статье 87 итальянской кон
ституции. на основе которой верховным 
главнокомандующим вооруженными сила
ми Италии является президент, респуб
лики.

Гуадалупи заявил, что вооружение За
падной Германии представляет собой серь
езную опасность и что ведомство Бланка 
(фактически военное министерство Запад
ной Германии — Ред.) уже ведет широ
кую подготовку к созданию вооруженных

Обсуждение парижских соглашений 
в боннском парламенте

БЕРЛИН, 15 декабря. (ТАСС). Сегодня 
в боннском бундестаге (первая палата за
падногерманского парламента) началось 
обсуждение вопроса о ратификации па
рижских соглашений.

Прения в бундестаге открылись в об
становке растущего протеста общественно
сти Западной Германии против этих со
глашений. Большинство населения в раз
личных формах выступает против возрож
дения вермахта и за единство Германии.

Несмотря на ухищрения боннских вла
стей, выступления против парижских со
глашений в Западной Германии в послед
ние дни особенно усилились. В бундеста
ге против этих соглашений выступает 
единственная представленная там оппози
ционная партия — СДПГ. Однако руко
водство социал-демократов ограничивает 
свои действия против милитаризации 
лишь выступлениями в парламенте, не 
стремясь перенести борьбу за его стены.

Обсуждение парижских соглашений в 
бундестаге должно было начаться с пра
вительственного заявления Аденауэра. 
Однако, как сообщает западногерманское 
агентство ДПА, в самом начале заседания 
социал-демократ Карло Шмид от имени 
своей фракции внес предложение исклю
чить из обсуждения так называемый са
арский статут, который является неотъ
емлемой частью парижских соглашений. 
Против этого предложения возражал Аде
науэр, которому, видимо, выгодно, чтобы 
в саарский статут не вносилась полная 
ясность, дабы не затруднять боннскому 
и французскому правительствам протаски
вание решений о ратификации парижских 
соглашений. Предложение социал-демокра
тов было отклонено.

После отклонения предложения СДПГ о 
снятии с повестки дня бундестага проек
та закона о ратификации саарского со
глашения фракция СДПГ внесла защюс, 
относящийся К проблеме воссоединения 
Германии. В своем запросе СДПГ требует 
от боннского правительства добиваться от 
трех западных держав согласования сов
местной политики воссоединения Герма
нии и обеспечения безопасности Германии 
путем включения всей Германии в евро
пейскую систему безопасности. СДПГ тре
бует в своем запросе, чтобы три западные 
державы немедленно начали на этой осно

ве переговоры с Советским Союзом. Кро
ме того, фракция СДПГ предлагает отло
жить принятне решения по парижским 
соглашениям до завершения указанных 
переговоров западных дерщав е Советским 
Союзом.

С обоснованием запроса СДПГ выступил 
депутат Венер.

Затем официальное правительственное 
заявление о парижских соглашениях сде
лал канцлер Аденауэр.

Заяв.ление Аденауэра явно преследовало 
цель усыпить бдительность немецкого на. 
рода и народов других стран в отноше
нии угрозы германского милитаризма. «Мы 
заявляем вполне официально, — сказал 
Аденауэр, — что германский милитаризм 
мертв». При этом боннский канцлер ут
верждал, что создающийся вермахт якобы 
«будет подчиняться законам, издаваемым 
бундестагом». Подобное заявление, види
мо, рассчитано на людей со слабой па
мятью, т. I. хорошо известно, что Гитлер, 
опираясь на вермахт, растоптал не только 
законы, но в парламент. Как и следовало 
ожидать, Аденауэр всячески вос.хзалял 
парижские соглашения и допустил ряд 
грубых выпадов по адресу СССР и стран 
демократического лагеря. Стремясь облег
чить себе основную задачу — любой це
ной добиться ратификации парижских 
соглашений, Аденауэр нагло заявил, что 
парижские соглашения будут якобы со
действовать объединению Германии и что 
боннское правительство «готово» вести 
переговоры с СССР по этому вопросу пос
ле ратификации парижских соглашений.

Большую часть своего заявления Аде
науэр посвятил тому, чтобы представить 
в выгодном для него свете парижские со
глашения.

Выступая как рупор агрессивного гер
манского милитаризма, Аденауэр ратовал 
за участие Западной Германии в Северо
атлантическом и западноевропейском сою
зах.

Касаясь статута о Сааре, Аденауэр пы
тался обойти существо проблемы, но в 
то же время дал понять, что боннское 
правительство готово выступить за новые 
«совместные переговоры» по этому вопро
су с участием США и Англии.

Выступление Олленхауэра

сил, намного превышающих по своей чис
ленности предусмотренные 12 дивизий.

Член неофашистской партии «итальян
ское социальное движение» Анфузо за
явил, что партия одобряет парижские со
глашения в принципе, «однако высказы
вает ряд оговорок».

РИМ. 15 декабря. (ТАСС). На вче
рашнем вечернем заседании палаты депу
татов продолжалось обсуждение законо
проекта о ратификации парижских сог.да- 
шений Депутат-коммунист ла Рокка в 
своем выступлении заявил, что парижские 
соглашения являются орудием политики 
«с позиции силы»». Ратификация этих 
соглашений, сказал ла Рокка, привела бы 
к весьма серьезным пос.тедствиям. Однако 
все народы. кошще хорошо помнят об 
ужасах войны, спровоцированной гермап- 
скими милита^тами. будут бороться за 
то, чтобы з^авить начать переговоры, 
которые о^печили бы дальнейшее ослаб
ление международной напряженности.

В парламентских кругах произвело 
большое впечатление сообщение о том, 
что депутат—христианский демократ Иел- 
лони решил внести до заключительного 
голосования законопроекта о ратифика
ции парижских соглашений поправку, со
гласно которой депонирование документов 
о ратификации парижских соглашений 
(передача на хранение определенному го
сударству, или международному органу.— 
Ред.) должно быть отложено на три меся
ца с момента их одобрения.

«Преялолсение Меллони. — пишет газе
та «Аванти», — может рассматриваться, 
как результат того сдержанного отноше
ния и того замешательства, которое па
рижские соглашения вызвали среди само, 
го правительственного большинства».

БЕРЛИН, 15 декабря. (ТАСС). Как сооб- i 
щает западногерманское агентство ДПА, I 
председатель социал-демократической пар- 1 
тии Германии Олленхауэр, выступивший 
сегодня в бундестаге в связи с обсужде- | 
нием вопроса о ратификации парижских | 
соглашений, «решительно предостерег про
тив перевооружения Западной Германии 
до того, как будет предпринята серьезная 
попытка добиться воссоединения путем 
переговоров четырех держав». В ответ на 
правительственное заявление Аденауэра 
Олленхауэр заявил, что «федеральное 
правительство явно отдало перевооруже
нию предпочтение перед воссоединением».

Олленхауэр критиковал боннское пра
вительство за то, что оно не использова
ло положения, создавшегося после провала 
«европейского оборонительного сообщест
ва», для новой попытки добиться пере
говоров четырех держав. Указав, что 
«нельзя игнорировать заявление о том, 
что переговоры по германскому вопросу 
станут после ратификации парижских со
глашений бесцельными», Олленхауэр ска
зал; «Мы не можем взять на себя перед 
немецким народом ответственности, пой.дя 
на бесспорный риск того, что после рати
фикации переговоры о воссоединении не 
будут больше возможны». Попытка прове
дения таких переговоров, подчеркнул 
Олленхауэр. не только соответствует жиз
ненным интересам немецкой нации, но и 
служит делу безопасности и мира в Ев
ропе и во всем мире.

Остановившись-Затем на соглашетш о 
Сааре, Олленхауэр назвал его «платой» за ! 
согласие правящих кругов Фраиции на 
вступление Западной Германии в Северо
атлантический союз. Данное соглашение, 
сказал Олленхауэр, <уге содержит в себе

признания того, что Саарская область 
является частью территории Германии, а 
скорее означает отделение этой части 
Германии»... О.тленхауэр отметил, что уже 
сейчас между партнерами по соглашению 
существуют резкие разногласия относи
тельно содержания и толкования саарско
го статута.

Олленхауэр подверг критике политику, 
имеющую целью заключение сепаратного 
мирного договора с западными державами, 
назвав статью парижских соглашений, в 
которой говорится о включении Западной 
Германии в «европейское сообщество»_, 
«нетерпимым препятствием для активной 
политики воссоединения».

Далее Олленхауэр отметил, что воору
жение Западной Германии приведет к обо
стрению ее экономических трудностей. 
«Если мы пойдем по пути парижских со
глашений, — сказал он, — то за период 
создания вооруженных сил нам придется 
израсходовать в общей сложности около 
100 миллиардов марок». До сих пор наро
ду неясен вопрос о том, каким образом 
правительство намерено покрыть этп рас
ходы.

Касаясь протестов немецкой молодежи 
против перевооружения Западной Герма
нии, Олленхауэр подчеркнул, что ^движе
ние против введения обязательной во'ин 
ской повинности является исключительно 
широким, какое немецкий народ редко 
переживал.

Подчеркнув, что нeoбxoди.vIO сделать 
«новую попытку мирного урегулирования 
германского вопроса и вопроса о европей
ской безопасности путем переговоров че
тырех держав», Олленхауэр в заключение 
заявил; «Сегодня решение еще в наших 
руках, а завтра может быть будет уже 
поздно».

Провокационные налеты гоминдановской авиации
продолжаются

ПЕКИН. 16 декабря. (ТАСС). Корреспон
дент агентства Синьхуа передает с Чжэц- 

, зянского фронта;
в 23, часа 15 минут 14 декабря чая- 

каЁшиетский самолет «ГВ-40» совершил

налет на остров Тоучынь у побережья 
провинции Чжэцзян и сбргрсил 9 бомб. Ни
какого ущерба бомбардировкой причинено 
не было.

БЕРЛИН, 16 декабря. (ТАСС). Сежодня 
в боннском бундестаге продолжались деба
ты по вопросу о ратификации парижских 
военных соглашений'.

Председатель фракции «общегерманско, 
го блока» Хааслер безоговорочно выска
зался в поддержку парижских соглаше
ний. Хааслер пытался утверждать, что Со
ветский Союз якобы не проявляет ютов- 
ности к переговорам. Вместе с тем он вы
нужден был признать, что «возможностей 
Д.ДЯ воссоединения Германии было бы 
больше, если бы федеральная республика 
не присоединилась к военному блоку». 
Упомянув о том, что намерения ввести 
воинскую повинность в Западной Герма
нии нигде не вызывает «воодушевления», 
Хааслер призвал воспитать западногерман
скую молодежь в духе военной готовности.

Хааслер уклонился от ответа на возра
жения депутатов СДЯГ относительно ста
тута Саара.

В поддержку требования Аденауэра о 
ратификации парижских военных согла
шений высказались также депутаты бун. 
дестага Меркац («немецкая партия») и 
Раснер (ХДС). В дебатах выступил также 
бывший гитлеровский генерал — военный 
преступник Мантейфель, являющийся 
сейчас депутатом бундестага от «свобод
ной демократической партии».

Свою речь Мантейфель начал с лживых 
утверждений об «угрозе с Востока», к ко
торым охотно прибегали гитлеровцы, гото
вясь к развязыванию агрессивной войны 
против миролюбивых народов. Мантейфель 
заявил, что теперь нельзя больше спорить 
о необходимости новой армии, а надо при
ступить к практическому ее созданию.

Последним на утреннем заседании бун
дестага выступил депутат Эрлер (СДПГ). 
Он огласил обращение 300 видных пред
ставителей немецкой евангелической церк.

ви, которые указывают, что ремилитари
зация Западной Германии может б;дть 
проведена лишь путем подавления свобо
ды западногерманской молодежи, не 
желающей вновь брать в руки оружие. 
Это обращение вызвало большое замеша
тельство среди сторонников Аденауэра.

Эрлер подчеркнул в своей речи, что за
падногерманская молодежь не и.чеет ни
какого желания идти в западногерман
скую армию.

После перерыва заседания дебаты 
возобновились.

БЕРЛИН, 16 декабря. (ТАСС). После 
обеденного перерыва в дебатах но вопросу 
о ратификации парижских сог.дашений в 
боннском бун.дестаге выступили депутаты 
Егер (ХДС-—XfcC), Менде («свободная де
мократическая партия»), Зейбот (общегер
манский блок).

Пос.де краткой речи депутата Меллиса 
(СДПГ) слово бьЛю предоставлено Аденауэ
ру. Свое вторичное выступление в ходе 
этих дебатов Аденауэр посвятил ответам 
на ряд заявлений, которые сделали во вре
мя дебатов социал-демократы Бааде, Эрлер 
и лидер СДПГ Олленха>эр.

При этом Аденауэр постарался опровер
гнуть заявление депутата Бааде о том, 

,что американский генерал Грюнтер рас
считывает использовать будущих немец
ких сол.дат в качестве «щита» для аме
риканских войск в Европе. Боннский 
канцлер вновь лживо утверждал, что па
рижские соглашения преследуют якобы 
лишь «оборонительные» цели. Аденауэр 
признал, что саарские соглашения явля
ются платой боннского правительства пра
вительству Франции за согласие на реми
литаризацию Западной Германии.

Затем на заседании выступил депутат 
Беккер («свободная демократическая пар
тия»).

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

вмени В . П . Чкалова
1 8  декабря — «К р яж евы » .
1 9  декабря днем — «Лю бовь на рас

свете»,
вечеро.м — «О пасны й сп утни к». 
Н ачало д невньк спектаклей в 1 2  ча

сов, вечерних —  в 7  часов 3 0  минут.

К И Н О
Кинотеатр имени М . Горького. 1 8  де

кабря —  «Бо льш ая се м ь я » . Сеансы; 
10 -3 0 , 1 2 -3 0 , 2 -3 0 , 4 -30 , 6 -3 0 , 8 -30 ,
10 -3 0 . Д ля детей — «А р ен а см ел ы х». 
Н ачало сеанса в 9 часов утра.

Кинотеатр вмени И . Ч ерны х. 1 8  де
кабря. Больш ой зал — «Д ж унгли ». 
Сеансы ; 1 0 -1 5 ,  1 2 -2 0 , 2 -3 0 , 4 -4 0 , 6 -50 , 
9. 1 1 .  М алы й зал — «Ж д и  м еня». Сеан
сы ; 1 2 ,  2. 4. 6 , 8 . 10 .

«Прелю дия сл ав ы ». Н ачало сеанса в 
1 0  часов утра.
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Н А  О Б Л А С Т Н У Ю  Г А З Е Т У

„КРАСНОЕ ЗН А М Я “
Подписная плата; на 12  месяцев—
52 руб. 20 коп., на 6 месяцев—

26 руб. 10  коп.

Подписка производится во всех отде
лениях и агентствах связи и .Сою з
печати' Министерства связи С С С Р .

Ь  ------------- J
Требуются для работы в районы обла

сти; ветЁрач, ахрономы, старшие бухгал
теры, бухгалтеры, ревизоры, заведую
щие базами и для работы в Томске — 
бухгалтеры-ревизоры и товаровед.

Обращаться; г. Томок, Кузнечны й  
вэвоз, 1 2 , отдел кадров областного уп
равления рабочего снабжения.

Всем организациям, имеюащ-м | 
расчеты с гортопо.м, н:обхсди.-(1о i 
произвести взаимосверку. Орта. [ 
низацичм, не выверившим расчеты I 
до 1 января 1 9 5 5  года, топливо в 1 
1 9 5 5  году отпускаться не будет. | 

Гортоп. I

Детскому дому №  1 требуются; ис
топник, ночная няня, рабочий на лош а
ди.

Обращаться: г. Томск, улица Белин
ского, 5 0 . 2 — 1

Производственному отделу То.мского 
научно-исследовательского института  
вакцин и сывороток требуются инженер- 
строитель и главный бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, проспект имени 
Тимирязева, 7 , отдел кадров.

2—1

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 3 %  ВНУТРЕННИЙ 
ВЫИГРЫШНЫЙ ЗАЕМ

С П Р А В О Ч Н А Я  Т А Б Л И Ц А

42-го Т И Р А Ж А  В Ы И Г Р Ы Ш Е Н ,  

состоявшегося 3 0  ноября 1 9 5 4  года 
в гор. Москве.

В ы и гр ы ш и  выпали на следующие  
номера серий и облигаций во всех ш е
сти разрядах займа:»s га 3SS__ Э X О. sС5 ■г =; О гаё g гм Д 1•£! О ^ О л£ га

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Срочно требуются рабочие на подсоб 
ное хозяйство. Обеспечиваются ж илпло
щадью. Обращаться: г. То.мск, угол Под. 
горного переулка и Татарской улицы , 
проходная будка Г Э С -1 ,  отдел кадров, 
а также к директору подсобного хоз.зй 
сгва по адресу: Томский район, Воро- 
нинский сельсовет, поселок подсобного 
хозяйства Г Э С -1 .

2—1
f

Томским горэлектросетя.м срочно 
требуются на постоянную работу: за
ведующий складо,м, грузчики, шоферы, 
электро.монтеры.

Обращаться: г. Томск, Подгорный пе
реулок, 4, отдел кадров.

2—1

Дирекция, партийная, проф
союзная организации института 
ф изических методов лечения вы
ражают глубокое соболезнэвапие 
сотруднику института Н икола
евой В  М. по поводу смерти ее 
отца

Н И К О Л А Е В А  
М ирона Николаевича.

001870 0 8 *) 10.000 045508 02*) 5.000
003181 3 8 *) 5.000 045644 1— 50 400
003957 15*) 5.000 046518 1— 50 400
005593 49 *) 10.000 046595 42 *) 5.000
005719 07*) 5.000 04.7032 1— 50 400
007062 03 *) 5.000 047310 1— 50 400
007512 1— 50 1.000 047493 03 *) 5 .0 Э0
003006 39 *)  25.000 048576 1— 50 1.000
009078 48 *) 5.000 049729 15*) 10.030
009379 26 *) 5.000 051437 05 *) 5.000
009396 1— 50 400 051695 1— 50 400
009536 1— 50 400 051703 0 5 *) 10.000
010330 1— 50 400 051843 10*) 5.000
010864 1— 50 400 052132 22*) 10.030
011133 36*) 5.000 052322 05*) 5.000
012273 45 *) 5.000 054476 0 8 *) 5.000
012463 23*) 5.000 054735 1— 50 1.000
013451 43* )  25.000 055441 1— 50 400
013926 1— 50 400 055691 12*) 5.000
014396 49 *)  25.000 057425 27*) 5.000
015632 16*) 10.000 053038 38*) 10.000
015718 1— 50 400 053074 47*) 10.000
016129 18*) 10.000 053306 1— 50 400
016742 03 *) 5.000 058430 1— 50 400
016967 1— 50 400 060172 1— 50 400
017071 43 * ) 5.000 060332 28*) 10.000
017033 24 *) 5.000 060415 24*) 5.000
017356 04 *) 10.000 063690 25*) 5.000
018344 04 *) 10.000 063939 31 *) 5.000
018398 21 *) 10.000 065115 27*) 5.000
018470 26*) 5 .0 Э0 065301 1— 50 400
018554 20*) 5.000 065354 49*) 5.000
018632 1— 50 400 067631 45*) 5.030
018855 16*) 5.000 068226 1— 50 400
019804 1— 50 1.000 063803 1— 50 1.0.30
020012 1— 50 400 069659 1— 50 1.030
020367 1— 50 400 070451 28* ) 5.000
020533 1— 50 1.000 071001 04*) 5.000
020661 OS*) 5.000 072267 1— 50 400
021245 42*) 5.000 073127 13*) 5.000
021666 24*) 5.000 073268 1— 50 400
022720 46*) 5.000 074~116 1— 50 l.COO
023499 26 *) 5.000 074813 1— 50 400
023543 42 *) 5.000 075695 1— 50 1.000
024415 45 *) 5.000 076212 21*) 10.000
026352 1— 50 400 076387 31 *) 5.030
027815 1— 50 400 077164 01 *) 5.000
027890 1— 50 400 077501 1— 50 1.000
028954 24*) 5.000 077518 34 *) 5.000
029124 27 *) 5.000 078172 20*) 5,000
029161 28*) 5.000 078914 49*) 10.000
029282 09*) 10.000 079493 07 *) 10.000
029881 22*) 5.000 080036 21*) 5.000
030398 27*) 5.000 080696 02*) 5.000
030506 1— 50 400 031531 13*) 5 .0"^0
030730 1— 50 400 083316 1— 50 1.000
030937 1— 50 400 083511  11— 50 400
031928 50 *) 5.000 083545 34*) 5.000
032129 Ш*) 10.000 083699 29*) 5.000
032528 1— 50 400 0 8 3 8 5 5 /1— 50 400
033097 39*) 10.000 086877  11— 50 400
033156 1— 50 400 087133 26*) 5.000
033844 1— 50 400 087210  11— 50 400
033981 02*) 5,000 087653 06 *) .  10.000
0346ЧЗ 02 *)  150.000 088242 46*) 5.0  0
034970 1— 50 1.000 088333 20* )  50.000
035534 23*) 5.000 088705 43*) lO.O-'O
035774 I— .50 400 089918 04* )  25.000
036221 26*) 5.000 089945 28* )  10.000
036641 20*) 5.000 091239 13*)  25.000
038032 36 *) 5 .ПОО 092137  11— 50 400
038369 26*) 5.000 092440 38*)  10 000
038972 1— 50 1.000 093554 05*) 5.000
039.532 43*) 10.000 094750 07*) 5.000
040342 21*) 5.000 094805  11— 50 400
041957 43*) 5.000 095287 09*) 5 000
042059 1— 50 400 095343 10*) 5 000
042868 06*) 5.000 095922 01 *) 5.000
042916 1— 50 400 096520 23*) 5.^00
043475 1— 50 400 097281 44*) 5.000
043803 1— 50 i.ono 097469 46*) 5.000
043810 42*) 5.000 097836 38*) 5.000
044159 28*) 10.000 0 9 ЧП41 36*) 5.000
045137 I I *) 5.000 098370  1\— 50 400
045415 23 *) 5.000 098559 0 9 *) 5.000

*) Н а  остальные 49 номеров облига
ций этой серии выпали выигрыш и по 
400 рублей.

Управление гострудсберкасс 
и  госкредита Томской области.

ВНИМАНИЮ ПЧЕЛОВОДОВ
Каж ды й работник- пчеловодства должен помнить, что доходность пасек 

находится в прямой зависимости от благополучного исхода зимопкн
Необходимо обращать большое внимание на качество и количество ос

тавленного ме1да в ульях Норма кормообеопеченности для То.мской области 
должна бъггь не менее 2 2  килограммов меда в ульях и 5 килограммов стра 
хоБого фонда на каж дую  пчелиную  семью. Мед должен быть натуральным, 
цветочным, собранньъм в первой половине главного взятка, не содержащим 
примеси пади.

Падь — это сахаристые испражнения различного рода мелких насеко
мых, травяных и древесных тлей, червецов. листоблошек, которые пита 
ются соками растений. Падь бывает на ивовых, остае, пихте и других рас
тениях. Она появляется, гтавнььм образо.м, в июле и августе.

При отсутствии взятка с  цветов пчелы собирают падь, которая в усло
виях зимовки губительно действует на организм пчел, так как содержит 
Б свеем составе непереваримые зольные вещества и минеральные соли.

Н е допускать падевого меда в зимовку — является единственно пра
вильным и радикальным средством предупреждения зимн.их потерь пчел.

П р и зимовке пчел на кеде с  примесью пади необходимо:
1 .  В  зимовнике поддерживать пониженную температуру— от лшнус 2°  

до минус 5 °  Ц .
2 . Уси л и ть вентиляцию в зимовнике и в ульях.
3. Производить поение пчел, совмещаемое с очистительными облетами. 

Это делается для разбавления концентрации солей, уменьшения их вред
ности и удаления избытка солей из организма пчел.

Д ля устройства зимнего поения пчел в зимовниках применяются раз
ны е способы Ч ащ е всего вода подается пчелам при помощи марлевого 
или ватного фитиля из бутылки или блюдечка Ф итиль пропускается в 
гнездо через верхний теток или через борт корпуса. Блюдечко ставится на 
гнездо под холстик. Д ля поения пчел нужно брать мягкую, л учш е всего 
снеговую, прокипяченную и профильтрованную воду.

Хорошие результаты дает поение пчел раствором лимонной кислоты  
в пропорциях: на 1  литр воды 7 0  миллигра.ммов лимонной кислоты.

Облет пчел можно производить без света ,в зимовнике, для чего снять  
верхнее утепление и приоткрыть холстик у передней стенки улья или же 
загнуть все четыре уголка холстика, давая возможчость пчелам вътходить 
наруж у на стенку и здесь очищ ать кишечник. После облета пчелы  
не осыпаются и н е  расползаются, а собираются обрагпо в улей.

Можно применять комнатный облет, а ранней весной, при температуре 
от 6 °  до 1 0 °  тепла проводить сверхранний облет на воле

Благополучное завершение зимовки пчелосемей решает успех в полу
чении высоких сборов меда и воска!

Томская областная контора пчеловодства.

ы

г

¥

А д р е с  р е д а к ц и и  (о р  Т о м с к  про со  им Л е н и н а . 1 3 . гел еф оны  для еп рав ов  (к р у гл ы е  е у тв н ) — 4 2  4 2  р е л а ктп р д  — 3 7  3 7  зам  р е д а к то р а  — 5 1 7 5 .  отв ет с е к р е т а р я  — 3 1  1 9 . с е к р е т а р и а т а  — 4 2 - 4 0 .  отд елов п а р ти й н о й  ж и з н и  —  
3 7 - 7 7  8  4 2  4 4 ,  п р о п а 1 анды  — 4 7 - 4 5  в узо в  ш к о л  в к у л ь т у р ы  —  4 2  4 в  сел ь ско м ) х о зя й ств а  — 3 7  .‘W  п р о м ы ш л е н н о го  — 3 7  7 5 ,  отд ела пи сем  — 3 7 - 3 8  в 3 1 - 4 7  о тд ел а и н ф о р м а ц и и  — 51  6 1  зам  зав и зл а те л ь с гв о м  — 3 7  7 5 .

б у х 1 а л те р й и  н ото еля  о б ъ я в л е н и й  —  3 7 .3 6 .  с т е н ш р а ф и с т к и  — 5 2 -0 2 .  д и р е к то р а  ти но ! р а ф и и  — 3 7  7 2

К305659 lo incB, тшютрафиа 2  О олш рафиздаха. Тираж  60.0 0 0  экз. Заказ №  4 6 7 1

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


